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Le ministère de la Justice annonce des “mesures de clémence 
complémentaires” du président Tebboune

Le ministère de la Justice a 
annoncé mercredi que “le 
président Abdelmadjid 

Tebboune a pris des mesures 
de clémence complémentaires, 
dans la suite de celles qui ont 
déja été annoncées, à l’occasion 
de la célébration de l’Aid El 
Adha”
Dans son communiqué, le 
ministère de la Justice précise 
que “le détail de ces nouvelles 
mesures sera connu dans les 
prochaines heures”. 

Hier, le président Tebboune a 
pris des mesures en faveur de 
60 candidats au bac, placés en 
détention provisoire, après s’être 
rendus coupables  de tentatives  
de fraude, lors du déroulement 
des épreuves de l’examen.
La veille de la célébration 
du 59ème anniversaire de 
l’indépendance, le président 
Tebboune avait également 
décrété des mesures 
d’élargissement au profit de 18 
détenus du Hirak poursuivis 

pénalement pour faits liés à 
l’attroupement et autres actes 
qui y sont liés”.
Le communiqué du ministère 
de la Justice avait précisé que 
l’opération d’élargissement 
devait se poursuivre pour les 
autres détenus, sans en préciser 
le nombre.
Pour rappel, ils sont pas moins 
de 300 détenus d’opinion à 
être encore incarcérés dans 
différentes maisons d’arrêt du 
pays, selon le CNLD.
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Le Premier ministre, Aïmene 
Benabderrahmane doit 
présenter le Plan d’action 

de son gouvernement devant 
le Parlement pour approbation 
dans un délai de 45 jours après 
la nomination du nouveau 
gouvernement, premier et 
véritable test pour l’exécutif 
avant d’entamer sa mission.
Dans une déclaration à l’APS, 
la constitutionnaliste Fatiha 
Benabou a précisé que le délai de 
45 jours prévu par la loi organique 
fixant l’organisation et le 
fonctionnement de l’Assemblée 
populaire nationale (APN) et le 
Conseil de la nation ainsi que 

les relations fonctionnelles entre 
la chambre du Parlement et le 
gouvernement “commence à 
compter de la publication de la 
nomination du gouvernement 
dans le journal officiel”.
Mme Benabou a indiqué 
que le Premier ministre 
présentera le Plan d’action de 
son gouvernement devant le 
Parlement à l’ouverture de sa 
session ordinaire “le deuxième 
jour ouvrable du mois de 
septembre” conformément aux 
dispositions de la Constitution, 
et “pas avant”, et ce pour “des 
raisons techniques”, a-t-elle dit.
Selon elle, l’élaboration d’un 

dossier aussi important que le 
Plan d’action du gouvernement 
n’est pas chose aisée, car les 
membres du gouvernement 
doivent préparer les plans 
d’action de leurs secteurs 
respectifs, ce qui nécessite 
beaucoup de temps notamment 
pour les nouveaux membres 
du staff gouvernemental. Ce 

plan doit également passer par 
d’autres étapes avant d’être 
soumis au débat général dans 
l’hémicycle de l’Assemblée 
pour approbation ou non par les 
représentants du peuple. 
Avant d’être débattu en séance 
plénière à l’APN, le plan 
d’action du Gouvernement est 
soumis au conseil des ministres 
pour examen et adoption.
Le Bureau de l’APN devra par la 
suite examiner la motion relative 
à la présentation et au débat de 
ce plan qui sera communiqué, en 
troisième étape, aux députés.
Pour Mme Benabou, le manque 
d’expérience des membres 

nouvellement élus est un autre 
facteur qui nécessite d’attendre 
l’ouverture de la prochaine 
session parlementaire afin 
de discuter de cet important 
document. Les nouveaux 
députés auront à recourir aux 
avis des experts pendant qu’ils 
examineront ce plan global une 
semaine durant avant le débat 
général.
Le Premier ministre peut 
procéder, à la lumière de ce 
débat, à l’adaptation de ce plan 
d’action en concertation avec 
le Président de la République, 
conformément à la Constitution.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, M. Ramtane Lamamra, 
a pris part, par visioconférence, 
à la Conférence Ministérielle à 
mi-parcours du Mouvement des 
Pays Non-alignés (PNA), sous 
la Présidence de la République 
d’Azerbaïdjan, indique mercredi 
un communiqué du ministère.
Cette réunion de  deux jours (du 
13 au 14 du mois courant) et qui 
intervient dans le contexte de 
la célébration, cette année, du 
60éme anniversaire de la création 
du Mouvement des PNA, porte 
sur le thème “le Mouvement des 
Non-alignés au centre des efforts 
multilatéraux pour répondre aux 
défis mondiaux”.
Dans son intervention, M. Lamamra 
a souligné “la nécessité pour tous 
les Etats membres du Mouvement 

de réaffirmer leur attachement aux 
idéaux et aux principes de celui-
ci”. Il a, au nom du président de 
la République M. Abdelmadjid 
Tebboune et du peuple algérien, 
rendu “un hommage bien mérité 
à tous les pères fondateurs du 
Mouvement, y compris les 
dirigeants du Mouvement de 
libération nationale algérien et du 
Gouvernement Provisoire de la 
République algérienne”.
En outre, s’exprimant sur la crise 
sanitaire mondiale causée par la 
pandémie de la Covid19, ainsi 
que sur les autres défis à caractère 
transnational, dont le phénomène 
du terrorisme, le crime organisé, les 
conflits armés et les changements 
climatiques, M. Lamamra a 
plaidé pour “la promotion de 
la coopération internationale 
et le renforcement du système 
multilatéral, dans le respect des 

objectifs et principes de la Charte 
des Nations Unies”.
A cet égard, M. Lamamra a 
confirmé que l’Algérie “continuera 
à promouvoir les valeurs du 
multilatéralisme dans tous ses 
efforts visant à faire avancer des 
solutions politiques et pacifiques 
aux crises dans son voisinage et au-
delà, ainsi que dans ses nombreuses 
initiatives ayant pour objectif de 
stimuler l’intégration économique 
régionale et continentale”.
Le ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger, a, également, rappelé 
“le soutien constant apporté par 

le Mouvement des PNA depuis sa 
création aux causes justes de la 
décolonisation à travers le monde, 
en soulignant la nécessité pour 
celui-ci de demeurer solidaire 
avec les Peuples palestinien et 
sahraoui”.
Au sujet de la Palestine, le chef de 
la diplomatie algérienne a appelé 
les membres du Mouvement à 
“apporter leur soutien aux efforts 
internationaux visant à s’attaquer 
aux causes profondes du conflit”, 
en soulignant “l’impératif de mettre 
fin à l’occupation et de permettre 
au peuple palestinien de créer 
effectivement son Etat indépendant 
avec Al-Lods comme capitale”.
S’agissant du Sahara Occidental, M. 
Lamamra a indiqué que “la reprise 
du conflit armé, entre le Royaume 
du Maroc et le Front Polisario, 
mérite une plus grande attention 
de la communauté internationale”. 

Il a appelé le Secrétaire Général de 
l’ONU à “accélérer la nomination 
de son Envoyé
Personnel et à lancer un processus 
politique crédible entre les deux 
parties au conflit, dans le but de 
parvenir à une solution politique 
juste et durable qui assurera 
l’autodétermination du peuple de 
la République Sahraouie, membre 
fondateur de l’Union Africaine 
(UA)”.
Enfin, il convient de noter que 
la Conférence a été conclue par 
l’adoption d’une Déclaration 
Politique, aux termes de laquelle 
les participants ont réaffirmé “la 
validité de l’ensemble des principes 
fondateurs du Mouvement, 
ainsi que leur volonté d’œuvrer 
afin d’instaurer des relations 
internationales équilibrées, 
pacifiques et démocratiques”.

PLAN D’ACTION DU GOUVERNEMENT DEVANT L’APN:

Premier test pour l’exécutif avant d’entamer sa mission

Lamamra insiste sur la nécessité de maintenir
les principes du non-alignement
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Riposte à la Covid-19 :
Des responsables tunisiens remercient l’Algérie 

pour son don de solidarité

Benbahmed préconise d’autoriser les pharmaciens 
d’officine à pratiquer les tests antigéniques

Un comité de veille et de suivi de la disponibilité 
de l’oxygène médical mis en place

La ministre, directrice du 
cabinet à la Présidence de 
la République de Tunisie, 

Nadia Akacha a exprimé, mardi, 
au nom du Président Kaïs Saïed les 
remerciements de la Tunisie pour 
les aides fournies par l’Algérie à 
son pays dans sa riposte face au 
Covid-19, qualifiant cette action 
de «nouveau jalon pour tisser des 
relations fraternelles et d’amitié 
entre les deux pays».
Les Tunisiens «n’oublieront pas 
ce geste malgré les quantités 
insuffisantes de vaccins en 
Algérie», a affirmé M. Akacha.
Elle a en outre affirmé que la 
Tunisie, dirigée par M. Kais 
Saied, «apprécie hautement 
cette aide», qualifiant ce don de 
«nouveau jalon pour tisser des 
relations fraternelles et d’amitié 
plus fortes et plus profondes dans 
tous les domaines».
De son côté, le ministre tunisien 

de la Santé, Faouzi Mahdi 
a qualifié le don algérien de 
«mouvement noble qui n’est pas 
étranger à l’Algérie», soulignant 
que ce dont «est venu à point 
nommé».
Et d’ajouter que la Tunisie 
«compte beaucoup sur l’Etat 
algérien pour lui permettre 
d’obtenir des quantités 
supplémentaires de vaccins 
et d’oxygène», appelant les 
autorités algériennes à ouvrir une 
ligne terrestre entre les deux pays 
en vue de permettre aux camions 
tunisiens de s’approvisionner 
en oxygène auprès des usines 
algériennes.
Pour sa part, le ministre tunisien 
de la Défense, Brahim Bertégi a 
affirmé que son pays traversait 
une phase «difficile» sur le plan 
sanitaire et qu’elle «a besoin de 
quantités supplémentaires de 
vaccins».

A son tour, le ministre de 
la Santé, Pr Abderrahmane 
Benbouzid a réitéré l’appui de 
l’Algérie à la Tunisie en cette 
période difficile qu’elle traverse 
face à la propagation dangereuse 
du coronavirus dans ce pays, 
relevant que le Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune l’avait chargé de faire 
parvenir ces aides à la Tunisie, 
pays frère en cette conjoncture 
sanitaire et de transmettre ses 

salutations ainsi que celles du 
peuple algérien au président de 
la République de Tunisie, Kaïs 
Saïed et au peuple tunisien.
Le ministre a précisé que le 
Président Tebboune l’a chargé 
également de faire de son 
mieux pour prêter assistance 
aux Tunisiens. En dépit de 
la conjoncture, l’Algérie 
«partagera ce dont elle dispose 
avec la Tunisie, pays frère», a-t-
il souligné.

En Algérie, la demande actuelle 
sur la vaccination est supérieure 
à l’offre, a-t-il dit, expliquant 
cela par les campagnes de 
sensibilisation menées par les 
instances concernées.
L’Algérie a envoyé mardi des 
aides consistant en 250.000 
doses de vaccins anti-Covid-19 
et près de 20 tonnes de matériel 
médical de première nécessité 
vers la Tunisie, dans le cadre de 
la solidarité de l’Algérie avec le 
peuple tunisien frère face à la 
pandémie.
Sur instruction du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, le ministre de la Santé, 
Abderrahmane Benbouzid a fait 
le déplacement pour remettre ces 
aides chargées à bord de deux 
avions militaires relevant des 
forces aériennes algériennes à 
destination de Tunis.

Le ministre de l’Industrie 
pharmaceutique, 
Abderrahmane Lotfi 

Djamel Benbahmed, a préconisé 
mardi à Alger, d’autoriser 
les pharmaciens d’officine à 
pratiquer les tests antigéniques de 
détection du coronavirus.
Intervenant sur les ondes 
de la Chaine III de la Radio 
algérienne, M. Benbahmed a 
abordé les moyens de dépistage 
du coronavirus, estimant que la 
réalisation de tests antigéniques 
dans des pharmacies d’officine 
permettrait à la population 
de se tester dans les lieux les 
plus reculés du pays en évitant 
d’encombrer les hôpitaux.
Le ministre a précisé que ces tests 

qui sont produits en Algérie à des 
millions d’unités devraient être 
pratiqués à un prix accessible 
puisque leur production locale 
«ne revient pas cher».
Cette disposition devrait être 
appliquée dès que le ministère 
de la Santé autorisera les 
pharmaciens d’officines à 
pratiquer les tests antigéniques, 
a-t-il souligné.
M.Benbahmed, a rassuré, par 
ailleurs, quant à la qualités des 
médicaments produits localement, 
affirmant qu’ils répondent aux 
standards internationaux, que 
ce soit en terme de matières 
premières ou pour ce qui est des 
processus de fabrication.
Le ministre a mis l’accent sur 

les efforts déployés par son 
département afin d’orienter 
les grands laboratoires 
pharmaceutiques à produire «plus 
massivement» en Algérie en vue 
d’exporter une partie de leur 
production.
Il a évoqué aussi la mise en place 
de dizaines de projets dans le 
cadre de la production locale, 
notamment celui des insulines de 
dernière génération qui devrait 
être produites en 2022 et par 
la suite exportées, tout comme 
une bonne partie des produits 
d’oncologie utilisés en Algérie.
Sur ce point, M. Benbahmed a 
précisé que près d’une dizaine de 
laboratoires locaux produisent des 
produits d’oncologies et certains 

fournissent déjà la Pharmacie 
centrale des hôpitaux (PCH).
S’exprimant sur la production 
de l’oxygène en Algérie, le 
ministre a indiqué que suite à 
de «petites perturbations» en 
raison de la révision technique 
des équipements d’un des 
producteurs, la production 
a retrouvée, en ce début de 
semaine, son niveau normal 
estimé à 450.000 litres/jour. Elle 
est passée même à 500.000 litres/

jour depuis hier lundi, grâce à 
l’effort d’un des producteurs qui 
a ajouté une capacité de 50.000 
litres/jour.
Le ministre a fait savoir qu’un 
litre d’oxygène liquide permet 
d’avoir 864 litres d’oxygène 
gazeux, ce qui permet à l’Algérie 
de bénéficier d’une production 
quotidienne de pas moins de 
500 millions de litres d’oxygène 
gazeux.
Selon M. Benbahmed, le 
ministère de l’Intérieur mettra 
en place d’ici jeudi, une sorte 
de quartier général avec une 
application qui va permettre de 
suivre heure par heure le niveau 
de stock des hôpitaux.

Le ministère de l’Industrie 
pharmaceutique a 
annoncé mardi dans un 

communiqué la mise en place 
d’un comité de veille et de suivi 
de la disponibilité de l’oxygène 
médical et l’approvisionnement 
des établissements hospitaliers, 
en coordination avec les 
secteurs concernés.
Ce comité a été mis en place 
à l’issue d’une réunion 
tenue lundi, et consacrée 
à l’élaboration d’un plan 
d’action en matière de 

production, de mutualisation 
des moyens et de disponibilité 
de l’oxygène médical pour 
l’approvisionnement des 
établissements hospitaliers, 
en riposte à la pandémie de la 
Covid-19.
Présidée par le ministre de 
l’Industrie pharmaceutique, 
Abderrhamane Djamel Lotfi 
Benbahmed, la réunion a 
regroupé des cadres du secteur, 
ceux du ministère de l’Intérieur 
et des Collectivités locales et 
du ministère de la Santé, ainsi 

que les représentants des cinq 
producteurs d’oxygène médical 
actuellement opérationnels et 
qui sont : Linde Gas, Calgaz, 
Sidal, Ryanox et Aures Gaz.
A cet effet, il a été convenu 
d’augmenter la capacité de 
production d’oxygène médical 
à travers l’apport de l’oxygène 
industriel après validation 
des services compétents de 
l’Agence nationale des produits 
pharmaceutiques pour un usage 
médical.
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IL ÉTAIT ANCIEN MINISTRE DES RESSOURCES EN EAU :

Hocine Necib placé sous mandat de dépôt

Près de 8 500 hectares de forêts
 dévastés par les incendies

Le juge d’instruction 
au pôle pénal 
économique et 

financier près le tribunal 
de Sidi M’hamed (Alger) 
a ordonné le placement 
sous mandat de dépôt 
de l’ancien ministre des 
Ressources en eau, Hocine 
Necib, impliqué dans des 
affaires de corruption, 
lorsqu’il était responsable 
du secteur, rapporte ce 
mercredi l’agence officielle 
APS citant une source 
judiciaire.

Hocine Necib avait occupé 
plusieurs postes dont celui 
de ministre des ressources 
en eau entre 2012 et 2015 
puis 2017 et 2019. 
La même source rappelle 
que dans le cadre de 
l’instruction ouverte dans 
des affaires de corruption 
ayant touché le secteur 
des ressources en eau, le 
juge d’instruction près du 
même pôle avait ordonné, 
le 17 juin dernier, le 
placement sous mandat de 
dépôt de l’ancien ministre 

Arezki Berraki, par ailleurs  
entendu mardi par le juge 
d’instruction du tribunal de 
Sidi Mhamed en compagnie 
de Abdelmalek Sellal.  
Arezki Baraki est poursuivi 
pour corruption alors qu’il 
était directeur général 
de l’Agence nationale 
des barrages et transferts 
(ANBT) de 2015 jusqu’à 
janvier 2020. Il avait 
ensuite en charge le 
portefeuille ministériel des 
ressources en eau de janvier 
2020 jusqu’à février 2021.

Les incendies ont 
dévasté depuis le 
début de juillet en 

cours près de 8.500 hectares 
de forêts, dont une majorité 
dans la wilaya de Khenchela, 
a indiqué mercredi à Alger 
le ministre de l’Agriculture 
et du Développement rural, 
Abdelhamid Hemdani.
Il s’agit de plus du triple de 
la surface forestière ravagée 
par les flammes l’année 
dernière à la même période 
(2.600 hectares), a relevé M. 
Hemdani qui s’exprimant 
sur les ondes de la Chaine 
III de la Radio algérienne.
“C’est inédit dans l’histoire 
de notre pays et c’est la 
première fois qu’on assiste 
à un phénomène aussi 
criminel, alors que nous 
sommes qu’au début de la 
campagne”, a-t-il déploré.
Ces incendies sont, dans la 
plupart des cas, d’origine 
“criminelle”, a souligné le 
ministre citant, dans ce sens, 
le rapport établi par l’Agence 
spatiale algérienne (ASAL) 
et qui indique que les feux 
de forêts étaient partis, 
“tous sans exception”, des 
bordures des forêts.  
“Il est inadmissible que les 
forêts des Aurès, ô combien 
symboliques, soient brulées 
de cette façon criminelle 
à la veille de la fête de 
l’indépendance”, a-t-il 
déclaré.

S’agissant des 
indemnisations, M. 
Hemdani a assuré que les 
sinistrés des incendies de 
forêts seront pris en charge 
à travers leurs compagnies 
d’assurances ou directement 
par le fonds du secteur.
Selon lui, le pré-bilan des 
dégâts fait état de près de 
8.000 arbres fruitiers.         
“Quel que soit le bilan qui 
sera arrêté à l’issue des 
constats et de l’évaluation 
des dégâts, ça sera pris en 
charge sur le fond du secteur 
en nature, pour permettre 
la relance de l’activité 

agricole”, a-t-il indiqué.
Par ailleurs, le ministre 
a annoncé une nouvelle 
politique de soutien agricole 
qui permettra d’aider les 
agriculteurs selon des 
critères de performance 
prédéfinies.
Il s’agit de codifier 
l’intervention 
publique à travers des 
mécanismes de soutien 
et d’accompagnement 
particuliers pour chaque 
filière.
“Pourquoi voulez-vous 
qu’on soutienne tout, 
partout et de la même façon. 

Pourquoi voulez-vous 
qu’on soutienne qui fait 
l’effort et qui suit l’itinéraire 
technique et qui est dans une 
zone de pré direction d’une 
filière donnée, au même 
titre que celui qui devrait 
faire du rustique alors qu’il 
fait autre chose. Ce n’est pas 
rationnel”, a-t-il soutenu.
Pour le blé tendre importé, 
le ministre a souligné que 
le nouveau programme de 
subvention ciblé, en cours 
de réflexion, prévoit de 
limiter le soutien de l’Etat 
à la production de pain et 
non pas aux activités de 

transformation.
“Nous avons besoin de 
4 millions de tonnes de 
blé tendre pour satisfaire 
nos besoins en matière 
de pain subventionné. 
Pourquoi alors importer 6,5 
millions de tonnes”, s’est-il 
interrogé.
Concernant la filière lait, le 
ministre a fait savoir que de 
nouvelles mesures seront 
annoncées prochainement 
dans l’objectif d’encourager 
la production de lait cru et 
de et de son intégration 
dans la production du lait de 
sachet subventionné.
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Thon rouge: 
L’Algérie a pêché la totalité de son quota pour 2021

Le Sénégal intéressé 
par le partenariat avec 

les opérateurs algériens

Des mesures d’encadrement 
pour assurer la réussite 

de la campagne 
de maïs 2021-2022

Les navires algériens 
participant à la campagne 
de pêche au thon rouge 

pour 2021 sont de retour au 
pays, après avoir pêché la totalité 
du quota de l’Algérie, indique 
mercredi un communiqué du 
ministère de la Pêche et des 
Produits halieutiques.
La campagne de pêche au thon 
rouge, qui a pris fin le 10 juillet 
courant, s’est soldée par la pêche 
de la totalité du quota annuel 
de l’Algérie attribué par la 
Commission internationale pour 
la conservation des thonidés de 
l’Atlantique (ICCAT), soit 1.650 
tonnes, a précisé le communiqué.
Lancée le 26 mai dernier, 
la campagne qui a vu la 
participation de 21 thoniers 
algériens devait prendre fin le 
1e juillet courant. Toutefois, les 
conditions climatiques marquant 

la zone internationale de la 
pêche au thon rouge, comprise 
entre la Tunisie, l’Italie et Malte, 
ont conduit à la prolongation 
de la période de pêche de 10 
jours supplémentaires après 
l’approbation de l’ICCAT, 
permettant ainsi à l’Algérie de 
pêcher la totalité de son quota, 
note la source.
Comme chaque année, la 
préparation de la campagne de 
pêche au thon rouge se déroule en 
coordination avec les ministères 
de l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement du 
territoire, des Affaires étrangères 
et de la Défense nationale en vue 
de faciliter le départ des thoniers 
et la navigation dans les eaux 
internationales, ajoute-t-on de 
même source.
Selon le communiqué, le retour 
des thoniers au pays a eu lieu 

dans de bonnes conditions, 
soulignant que l’organisation 
de la campagne de pêche cette 
année s’est déroulée, pour la 
deuxième fois consécutive, 
dans des conditions sanitaires 
exceptionnelles marquées par la 
propagation de la covid-19.
Cette situation sanitaire a exigé 
la coordination de l’action entre 
les ministères de la Pêche et 
des produits halieutiques et de 
la Santé, de la Population et de 
la Réforme hospitalière pour 
la prise d’une série de mesures 
sanitaires avant le départ et le 
retour des thoniers, et ce, à travers 
la garantie d’un suivi sanitaire au 
profit de l’équipage du navire 
et l’impératif pour les marins 
d’observer un confinement à 
leur domicile, en leur assurant 
un contrôle médical rigoureux, 
conclut le communiqué.

L’ambassadeur de la République du 
Sénégal en Algérie, Serigne Dieye 
a souligné, mardi à Mostaganem, 

que son pays est intéressé par le partenariat 
avec les opérateurs algériens et le transfert 
de l’expérience algérienne dans les 
domaines de l’énergie, l’agriculture, la 
création d’unités industrielles (fabrication) 
et la formation professionnelle.
A l’ouverture de la rencontre d’affaires 
restreinte algéro-sénégalaise mardi au siège 
du groupe «Câblerie algérienne», il a déclaré 
que «l’Algérie possède une expérience dans 
les domaines de l’énergie, de l’agriculture, 
de réalisation et de développement d’une 
base industrielle (tissu industriel) et de 
la formation professionnelle et a réussi à 
une grande proportion à développer une 
industrie nationale leader, avec la réduction 
de l’importation».
«L’Algérie dispose de l’une des meilleures 
industries et d’unités industrielles en 
Afrique. Elle est considérée comme le 
cœur de l’Afrique du nord et la porte 
sur le Bassin méditerranéen et le Sud de 
l’Europe», a-t-il ajouté.
M.Serigne a indiqué que «le Sénégal 
applique la politique d’ouverture visant à 

diversifier les partenaires, sans exclusive, 
surtout après l’adoption du plan du Sénégal 
émergent, qui a beaucoup besoin d’énergie 
et d’expérience que l’Algérie possède».
L’ambassadeur a valorisé le projet 
«Investissement au Sénégal» et a considéré 
son pays comme portière de l’Afrique de 
l’Ouest, tout en exprimant la disposition de 
son pays à accorder toutes les facilités aux 
investisseurs qui ont la volonté de pénétrer 
le marché africain, apporter une valeur 
ajoutée et créer des postes d’emploi.
Le diplomate sénégalais a déclaré que «ce 
partenariat sera fructueux aux deux parties 
et permet à son pays de bénéficier de 
l’expérience algérienne qui a eu une grande 
influence au Sénégal, dans le passé».
Les voies et les moyens de développer le 
partenariat dans le domaine énergétique 
au Sénégal et dans les pays de l’Afrique 
de l’Ouest ont été abordés, lors de cette 
rencontre, avec la participation du groupe 
«Câblerie algérienne» et les filiales du 
groupe public «Sonelgaz», à savoir la 
«Société de maintenance des équipements 
industriels» et la société des travaux et de 
montage «Kahrakib».

Le ministre  de l’Agriculture et du 
Développement Rural, Abdelhamid 
Hemdani, a présidé mardi, dans le 

cadre de la préparation de la campagne de 
maïs 2021-2022, une réunion d’évaluation 
de l’état de mise en œuvre des mesures 
organisationnelles, techniques et 
financières prises pour  l’encadrement et 
la réussite de cette campagne, a indiqué un 
communiqué du ministère.
Lors de cette réunion, le ministre a instruit 
les cadres chargés du dossier afin de 
prendre «les dispositions nécessaires» pour 
mettre à la disposition des agriculteurs de 
la semence de maïs, la facilitation d’octroi 
des crédits, l’accélération de la mise en 
place du dispositif d’accompagnement 
et de soutien de cette filière, a précisé le 
ministère.
A cette occasion, M. Hemdani a 
demandé aussi «une forte mobilisation de 
l’ensemble des structures décentralisées 

du secteur, à savoir : les directeurs des 
services agricoles, les Coopératives des 
Céréales et des Légumes Secs (CCLS)  et  
les chambres d’agriculture», a souligné le 
communiqué.
Les objectifs de développement des 
cultures stratégiques industrielles dont 
le maïs, sont fixés par la feuille de 
route du secteur de l’Agriculture et du 
développement rural 2020-2024 et ce, afin 
de réduire la facture d’importation, rappel 
le ministère.
Afin d’encourager la production locale du 
maïs destiné à l’alimentation du bétail, 
le ministère a mis en place de nouvelles 
mesures, au profit des agriculteurs. Il s’agit 
notamment de porter le prix du quintal de 
maïs vendu aux agriculteurs aux CCLS à 
5.000 DA contre 4.500 DA auparavant, 
et ce, dès la campagne en cours, a tenu a 
rappeler le ministère.
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ANNABA / VACCINATION

Sous la supervision du wali et du DSP, les employés 
des collectivités locales se font vacciner

ANNABA / CORONAVIRUS

Campagne de vaccination contre 
la covid-19 au profit des agents 

de la protection civile

ANNABA / CORONAVIRUS

L’Algérie enregistre 923 
contaminations et 16 décès

A Annaba, hausse des contaminations 
au variant britannique…

Les services infectieux saturés

L'Algérie connaît une 
nouvelle vague du 
Covid-19 depuis 

quelques semaines, avec 

un chiffre de nouvelles 

contaminations quotidiennes 

dépassant les 800 cas.

En effet, à Annaba, le wali 

d’Annaba a supervisé, hier 
l’opération de vaccination 
des employés de collectivités 
locales, où le Secrétaire 
général de la wilaya a été le 
premier à se faire vacciner. 
L’opération a eu lieu en 
présence du directeur de la 
santé Daemeche Mohamed 
Nacer. 

Concernant cette campagne, 
notre source  soutiendra 

qu’Annaba possède une 
assez grande expérience 
pour réussir celle-ci puisque, 
argumentera-t-il, tous les 
moyens logistiques sont 
disponibles.
 Cependant, il avertira que si 
le vaccin contre la Covid-19 
reste le moyen idoine pour 
réduire les cas graves de la 

pandémie, ceci ne signifie pas 
que l'on doit négliger les autres 
mesures préventives sanitaires 
qui ont prouvé leur efficacité, 
et d’ajouter: «Le vaccin ne 
protège pas indéfiniment. Il 
faut se vacciner quelques mois 
après. Enfin, tous les employés 
ont été satisfaits de cette 
opération, bien organisée.

Une campagne de vaccination 
contre la covid-19 a été 
lancée au profit des agents 

de la protection civile. Des équipes 
médicales et paramédicales ont été 
mobilisées à cet effet pour mener à 
bien cette opération qui a touché 11 
unités en attendant que tout le reste du 
personnel soit vacciné. 
 Avant la vaccination, le patient fait 
l’objet d’une consultation médicale et 
d’un test médical, après vaccination 
la personne vaccinée est tenue de 
laisser ses coordonnées pour un suivi 
à distance de la part du staff médical, 
en cas d’éventuelles complications ou 
de réactions incompatibles.
Rappelons que le lancement des 
campagnes à l’échelle nationale fait 
suite  aux instructions du Président 
de la République Abdelmadjid 
Tebboune et du ministre de la Santé, 
Abderahmane Benbouzid, compte-
tenu de  la  recrudescence des cas de 
contamination à la covid-19, dont la 
barre avait atteint le seuil de plus de 
800 contaminations, dernièrement. 
Dans le cadre du "renforcement des 
points de vaccination en dehors des 
structures sanitaires, et pour assurer 
un large accueil des citoyens désireux 

se faire vacciner, cette campagne sera 
élargie par la suite, à d’autres corps 
de sécurité, puis d’autres secteurs tels 
que l'enseignement, les Imams, les 
responsables politiques et la famille de 
la presse. En attendant l’élargissement 
de cette opération de vaccination, 
les acteurs concernés comme les 
partenaires du secteur de la santé et 
les associations activant à travers la 
wilaya poursuivent les opérations 
de sensibilisation, tout en mettant en 
avant l’importance de la responsabilité 
individuelle dans la lutte contre la 
propagation du coronavirus, et ce à 
travers le strict respect des mesures de 
prévention dont le port des masques, 
la distanciation physique et l’hygiène 
des mains.

Le ministère de la santé, de la population 
et de la réforme hospitalière a annoncé 
que le total des cas de contaminations 

et de décès de coronavirus est en nette 
hausse ces derniers jours. L’Algérie a, en 
effet, enregistré 923 contaminations à la 
covid-19 et 16 décès. A Annaba les médecins  
spécialistes de la santé plus précisément de 
l'Hôpital ‘’Dorban’’ des services infectieux 
indiquent que le service des soins intensifs 
est saturé et qu'une forte pression est exercée 
sur les hôpitaux en raison de la hausse de la 
contamination avec l'apparition du variant 
britannique, sans toutefois avancer des chiffres 
précis indiquant que les tests du labo révèlent 

que plus de 90% des cas de contaminations 
testés sont des variants britanniques" Les 
mêmes responsables craignent la présence 
des variants Indiens. Ils rappellent en cette 
occasion que la situation actuelle exige de 
tout citoyen vigilance et respect des règles 
d’hygiène, de distanciation physique et le 
port de masque. De son côté le DSP Dameche 
Mohamed Nacer appelle en ce sens les 
citoyens à se faire vacciner pour couper la 
chaîne de transmission de la contamination. 
Pour rappel le wali d’Annaba a instruit les 
responsables des différents secteurs et les 
services de sûreté et de la gendarmerie à 
l'application du strict respect des mesures de 
prévention en cette période estivale et surtout 
à l'approche de la fête de l'Aid Adha.

ANNABA / TRANSPORT PAR TÉLÉCABINE

Le wali l’a annoncé : Le téléphérique reprendra du service 
dès achèvement des travaux de maintenance 

Après un long arrêt 
technique du à une 
panne prolongée, 

le transport par télécabine 
(téléphérique) va prochainement 
reprendre du service. Cette 
annonce a été accueillie avec 
satisfaction, hier, par les citoyens 
de la commune de Seraidi qui 
souffrent quotidiennement 
du problème inextricable des 

embouteillages, quand ils 
sont contraints de se déplacer 
par fourgon. Les bouchons 
monstres se constituent à 
longueur de journée sans parler 
du déficit chronique en moyens 
de transport. Pour rappel, la 
ligne du téléphérique reliant 
Annaba à Seraïdi  s'étend sur 
une longueur de 4km et assure 
le transport pour une moyenne 
de 2 000 voyageurs par jour, à 

l’arrêt suite   aux  intempéries 
qui avaient affecté la région en 
2019. A ce sujet, le wali avait 
adressé un courrier express aux 
ministères concernés pour que 
soient entamés les travaux de 
maintenance en urgences. Nous 
venons d’apprendre que le wali 
a donné officiellement son 
aval pour entamer les travaux 
de remise en état de cette 
installation.

Sihem Ferdjallah

Sihem Ferdjallah

Sarah Yahia

Tayeb Zgaoula
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Malgré les 
gigantesques efforts 
fournis  par les 

services de sécurité  dans la lutte 
implacable  et continue  contre 
la délinquance et la criminalité  
des foyers irréductibles 
peuplés de gangs de tout  
poil persistent à sévir  et à 
écumer de nombreux quartiers 
populaires qui leur servent 
de bases  logistiques dans les 
opérations d’agression de vol  
et de casse. Plusieurs vols à 
la tire notamment, devenus 
l’activité de prédilection des 
jeunes délinquants ont été 

signalés  ces derniers temps 
à notre rédaction par des 
témoins oculaires indignés 
par ce genre de phénomène, 
qui résiste apparemment à 
tous les coups de la police, 
inlassablement sur la brèche 

pour exterminer ces gangs 
mafieux qui empoisonnent la 
vie des citoyens. Pas plutard 
qu’hier, un passant a déclaré 
à notre rédaction  qu’il avait 
assisté en direct la matinée à 
une affreuse scène d’agression 

d’une jeune fille, à coté du 
transformateur où elle a 
été délestée brutalement de 
son portable mobile par 2 
jeunes  voleurs. Ils lui avaient 
presque arraché l’oreille, 
témoigne-t-il atterré  et en 
colère. Les enquêteurs de la 
police vont sûrement après 
la plainte déposée par la 
victime, visionner le film des 
caméras de surveillance qui 
ont certainement enregistré 
l’agression. Les femmes sont 
de toute évidence des cibles 
de choix, pour les agresseurs  
et les braqueurs  en général. 
Elles portent des mobiles 

de ‘’valeur’’ explique un 
ancien flic de la PJ. Devant   
la recrudescence des vols à 
la tire de portables avec le 
plus souvent  des agressions 
physiques, au centre-ville, 
du coté de la vieille ville 
ou à la périphérie  des 
cités  populaires, il urge de 
renforcer les brigades mobiles 
et pédestres de la police de 
proximité pour neutraliser 
les gangs  qui ont connu une 
véritable prolifération. Dans ce 
contexte  économique de crise  
et de chômage  et réexaminer  
la carte sécuritaire de la ville 
d’Annaba.

Un important incendie s’est 
déclaré avant-hier à Sidi Harb 
à proximité du téléphérique. En 

effet, selon des sources concordantes 
la forêt  a  été ravagée par les flammes  
heureusement l’intervention des services 
de la Protection civile de la wilaya 
d’Annaba été averti à temps ces derniers 
se sont rendu sur les lieux, et ont réussi 
difficilement  à maitriser l’incendie 
puisque, le feu s’est déclaré dans un 

endroit où l’accès était  difficile. Fort  
heureusement l’incendie n’a occasionné 
que des dégâts matériels, sachant que de 
nombreux automobilistes se sont arrêtés 
en bord de route pour prêter main aux 
sapeurs pompiers. En effet, les feux de 
forêts continuent de faire des ravages. 
Les efforts des éléments de la protection 
civile conjugués à la mobilisation 
citoyenne ne suffisent plus pour contenir 
la situation qui prend désormais, des 
proportions assez importantes.

Un  ouvrier, âgé  
de 48 ans, a subi 
une chute de cinq 

mètres  du haut d’un étage 
d’une villa en plein travaux 
de construction. L’incident 
a eu lieu à la cité des 900 
logements de la commune 
d’El Bouni, selon une 
source d’information 
crédible de la protection 
civile. Grièvement blessée, 
la victime a été évacuée au 
CHU «Ibn Rochd», par les 
éléments de la protection 
civile. Ces derniers sont 
intervenus sur les lieux  pour 

prêter secours à la victime, 
avant d’être transféré aux 
urgences de l’hôpital « 
Ibn Rochd » et recevoir 
les soins nécessaires. Une 
enquête a été diligentée 
afin de déterminer les vrais 
motifs de cet incident.

ANNABA / INCENDIE

Les feux de forêts continuent 
à faire des ravages

Un incendie maitrisé à Sidi Harb

EL BOUNI / FAITS DIVERS

Un homme gravement 
blessé après une chute 

de 5 mètres

ANNABA / INSECURITE

Renforcer les brigades de police opérationnelle
pour juguler la délinquance

Dans le cadre de la lutte 
contre la criminalité, 
les éléments de la police 

judiciaire de la sureté de la wilaya 
d’Annaba  ont réussi, au cours du 
premier semestre de l’année en 
cours , un véritable coup de filet 
en procédant à l’arrestation de 
plusieurs personnes suspectes dans 
diverses affaires criminelles soit 
pour trafic et possession de drogue, 

dont 147 personnes pour possession 
d’armes blanches, 82 personnes 
pour agression , 74 personnes pour 
bagarres en public , ainsi que la 
récupération de voitures volées, 
motocycles , 18 téléphones portables  
et la saisie d’une quantité importante 
de drogue. Un appel au civisme des 
citoyens a été lancé par les forces de 
l’ordre qui ne cessent de  rappeler la 
disponibilité des numéros verts mis à 
leur disposition.

«Oued Bakrat » 
appelé aussi la 
grande plage, 

sise la commune de Seraidi, 
un endroit demeuré à l’état 
vierge, en plus très convoité 
par les vacanciers  à la 
recherche de lieux d’évasion 
et fréquentée par les estivants 
venus de tous les coins du 
pays, surtout en cette période 
de chaleur et malgré son  riche 
potentiel naturel, des paysages 
féeriques sur cette plage, le 
regard est vite agressé. Le 
décalage est énorme entre 
le décor paradisiaque et 
l’absence flagrante d'entretien, 
de propreté, et de civisme...  
malgré les campagnes de 
nettoiement observées dans 
cette plage par des dizaines de  

bénévoles 
Le site  croule encore sous 
des tas de détritus, constitués 
généralement de canettes 
et petites bouteilles ainsi 
que de sachets de produits 
alimentaires  qu’abandonnent 
les consommateurs après 
leur passage. Cependant, 
de nombreux estivants, 
téméraires, défient la peur 
dans l'espoir de passer des 
moments de repos et de 
détente. L'appel de la nature 
est tellement fort que les 
gens ne se soucient guère de 

l'état des lieux. Qu’importe…
pourvu qu’ils s’abreuvent des 
délices de ce panorama. Bien 
que des corbeilles publiques 
aient été installées tout le 
long de la plage,  cela parait 
insuffisant, pour certain 
individus inconscients. La 
pollution continue de ternir 
l'image de notre beau littoral 
et à décourager nos touristes. 
Rares sont les personnes 
qui font preuve de civisme. 
Pourtant, ce ne sont pas les 
moyens qui font défaut, mais 
l’incompétence des uns et la 
négligence et le laisser- aller 
des autres font qu’on arrive à 
cette malheureuse situation. 
Triste décor! Comme si 
l'hygiène et la propreté étaient 
étrangères à nos coutumes et à 
nos traditions. 

ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA

Arrestation de plusieurs personnes 
suspectes et récupération 

de véhicules volés

ANNABA / ENVIRONNEMENT
Les actes d’incivisme sont maitres des 
lieux à la grande plage d’Oued Bakrat

Imen.BSarah Yahia

Imen B

Sarah Yahia

Raf.M



TÉBESSA :

Importants moyens humains et matériels pour éteindre l’incendie 
dans la forêt de Djebel El Atef

CONSTANTINE : 
Le conducteur présumé impliqué dans l’accident 

d’Oued Ouarzeg placé en détention provisoire

Un incident majeur a été 
enregistré, lundi soir 
dernier, au niveau d’un 

transformateur électrique à 
Khemis Meliana (wilaya de Ain 
Defla), sans faire de blessés, a 
indiqué mardi passé le groupe 
Sonelgaz dans un communiqué, 
selon APS.
“Le Gestionnaire du réseau de 
transport de l’electricité (GRTE), 
filiale de Sonelgaz, a enregistré, 
hier lundi 12 juillet 2021 à 
20h50mn, un incident majeur 
au niveau d’un transformateur 
220/60kV du poste 220/60/30kV 
de Khemis Meliana”, précise la 
même source.
Cet incident a eu des 
répercussions sur l’alimentation 
en électricité d’une partie de 
la wilaya de Ain Defla, soit 
les communes de Ben Allal, 
Sidi Lakhdar, Meliane, Ain 
Tourki, Ain Benian, Hammam 
Righa, Boumedfaa, Hocinia, 
Khemis, Bir Ouled Khelifa, 
Oued Djemmaa, Zine Mechiakh, 
Djendel, Oued Chorfa et 
Birbouche.
Sonelgaz note, sur ce point, que 
“le plan de protection du GRTE 
a bien fonctionné et a permis 
de restreindre l’impact de cet 
incident et d’éviter des coupures 

plus profondes”.
Cet incident a été également à 
l’origine d’un feu “important” 
qui a été “maîtrisé rapidement” 
grâce à l’intervention conjuguée 
des équipes du GRTE et de la 
Protection civile. “Aucun blessé 
n’est à déplorer “, souligne la 
même source.
Pour le rétablissement rapide 
de la situation, le GRTE a 
“immédiatement” mobilisé 
plusieurs équipes d’intervention: 
“leur intervention a permis une 
reprise partielle de l’alimentation 
de la clientèle à partir de 
22h04mn à travers la mise en 
oeuvre d’un schéma de secours”, 
a noté Sonelgaz soulignant 
qu’”à 00h40mn, l’ensemble 
de la clientèle a été totalement 
alimentée et les travaux de 
remplacement des équipements 
endommagés engagés afin de 
rétablir le schéma normale 
d’alimentation”.
“Les équipes sont à pied d’œuvre 
pour mener les investigations 
complémentaires afin de 
déterminer les causes exactes 
de cet incident et de mettre en 
place les éventuelles actions 
correctives”, affirme la même 
source.

Le juge d’instruction de 
la première chambre du 
tribunal de Zighoud Youcef 

(Constantine) a ordonné, mardi 
passé, de placer en détention 
provisoire le conducteur présumé 
impliqué dans l’accident de 
circulation survenu, vendredi soir 
à Oued Ouarzeg, dans la commune 
de Beni H’midène faisant 19 morts 
et 9 blessés, a indiqué le parquet 
dans un communiqué, selon aps.
Le communiqué a précisé qu’après 
la fin de l’enquête préliminaire 
menée par la brigade territoriale 
de la Gendarmerie nationale de 
Beni H’midène, suite à cet accident 
meurtrier survenu sur la RN-27 
entre Constantine et Jijel au lieudit 
Oued Ouazerg, les parties ont été 
présentées devant le parquet du 
tribunal de Zighoud Youcef.
Le document a également ajouté 
que le suspect, répondant aux 
initiales de H.Kh., est poursuivi 
en vertu d’une requête présentée 

au juge instructeur de la première 
chambre du même tribunal pour 
“homicide involontaire par le 
biais d’un véhicule poids lourd en 
excès de vitesse et en surcharge” 
et pour “blessures involontaires 
par le moyen d’un véhicule poids 
lourds en excès de vitesse et en 
surcharge”.
Le suspect est aussi poursuivi, 
selon le même texte, pour 
“blessures involontaires” en vertu 
des articles 69 -71 de la loi 01-14 
relative à l’organisation, la sécurité 
et à la police de la circulation 
routière modifiée et complétée et 
de l’article 442 du code pénal avec 
demande de mandat de dépôt.

Le document a fait savoir qu’après 
l’audience du suspect en première 
comparution, le juge instructeur a 
ordonné de le placer en détention 
provisoire.
Pour rappel, dans un premier 
communiqué, le parquet de ce 
même tribunal avait indiqué que 
l’accident a été causé par un camion 
transportant du gravier allant de 
Constantine en direction de Jijel, 
dont un problème au niveau du 
système de freinage a fait perdre 
au chauffeur H.KH., âgé de 59 ans, 
le contrôle du véhicule qui roulait 
à grande vitesse avant d’entrer en 
collision avec un bus de transport 
de voyageurs venant de Jijel.
Le camion s’est renversé sur le 
côté gauche au-dessus du bus, 
occasionnant de nombreuses 
pertes humaines, avait souligné le 
communiqué.
Les victimes ont été évacuées vers 
le centre hospitalo-universitaire Dr. 
Benbadis de Constantine.
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AIN DEFLA SONELGAZ :  
Un incident majeur enregistré 
au niveau d’un transformateur 

à Khemis Meliana

Les autorités de la wilaya 
de Tébessa ont mobilisé 
des moyens matériels 

et humains “importants” pour 
éteindre l’incendie qui s’est 
déclaré depuis dimanche dernier 
dans la forêt de Djebel El Atef, 
située au chef-lieu, ont indiqué 
mardi les services de la wilaya, 
selon APS.
Intervenant sur les ondes de la 
radio locale, le wali de Tébessa, 
Mohamed El Baraka Dahadj, a 
assuré que tous les moyens ont été 
mobilisés en coordination avec la 
direction de la Protection civile, 
l’Armée nationale populaire, 
la conservation des forêts, les 
services de la commune, les 

direction des ressources en eau 
et des travaux publics, le centre 
d’enfouissement technique, 
l’Entreprise nationale de génie 
rural et des entreprises privées.
Ce responsable a également 
affirmé que la Direction générale 
de la Protection civile a appuyé les 
efforts de lutte contre les flammes, 
dès le début de l’incendie, par les 
colonnes mobiles des wilayas de 
Souk Ahras, Guelma, El Tarf, 
Oum El Bouaghi et El Oued avec 
un total de 445 agents de divers 
grades et des dizaines d’engins de 
différents tonnages.
La colonne mobile de la wilaya 
de Tébessa qui compte 280 
agents, 40 véhicules, trois (3) 

ambulances, quatre (4) véhicules 
de liaison et deux (2) bus a 
rejoint les équipes d’intervention 
à Djebel El Atef après avoir 
terminé sa mission dans les forêts 
de la wilaya de Khenchela, a 
assuré le wali.
Plus de 530 bénévoles et membres 
d’associations et acteurs de la 
société civile ont accouru vers la 
région depuis lundi après-midi 
pour contribuer aux efforts de 
circonscription de ces incendies, 
a relevé en outre, le même 
responsable.
M.Dahadj a aussi fait état de la 
mobilisation de 60 engins de 
divers tonnages et 7 gros camions 
pour ouvrir des pistes et faciliter 

les opérations d’intervention, 
dont deux relèvent de l’Armée 
nationale populaire, en plus de 50 
citernes d’eau pour éteindre les 
flammes.
Le wali a ajouté que le plan 
d’intervention d’urgence et de 
secours a été déclenché après 
la reprise des feux, lundi après-
midi, assurant que les instances 
sécuritaires territorialement 
compétentes procéderont à des 
enquêtes approfondies pour 
déterminer les causes de ces 
incendies et imposer les sanctions 
les plus lourdes aux personnes 
responsables.
Dans le même contexte, le 
responsable de la wilaya a 

indiqué que toutes les structures 
ont été mobilisées pour accueillir 
les familles sinistrées en cas de 
reprise des flammes pour les 
protéger, surtout après que les 
flammes se soient rapprochées 
des cités résidentielles comme 
Zaouïa, Zitoune et Doukane, 
constituant une menace pour les 
habitants.
Il a souligné, enfin, que les 
autorités locales suivent de 
près la situation dans la forêt de 
Djebel El Atef, dont l’extinction 
totale de l’incendie n’a pas été 
encore annoncée en raison des 
températures élevées, des vents 
forts et du relief accidenté

Explosion d’un gazoduc au nord de Mascara

Les éléments de la 
protection civile de la 
wilaya de Mascara sont 

intervenus mardi matin passé, 
pour éteindre les flammes, 
causées par l’explosion d’un 
gazoduc à proximité du village 
de Benaouali, dans la commune 
de Zahana, a-t-on appris des 
services de la protection civile de 
la wilaya, selon aps.
Selon le chargé de l’information 
de la direction locale de la 
protection civile, le lieutenant 
Tahar Mehenni, un gazoduc qui 
transporte le gaz de la wilaya 
de Relizane vers la wilaya de 
Tlemcen a pris feu aux environs 
de 8h45  de la matinée du mardi, 
après avoir explosé pour des 
raisons qui n’ont pas encore été 
déterminées.

Des agents de l’unité de protection 
civile de la commune de Zahana 
sont intervenus pour l’extinction 
de l’incendie après que les services 
de la société “Sonelgaz” ont fermé 
les vannes de la canalisation, dont 
leur intervention est toujours en 
vigueur, selon la même source, 

affirmant qu’aucune perte 
humaine n’a été enregistrée.
Le gazoduc qui a explosé au niveau 
de sa partie, située dans le village 
de Benaouali dans la commune de 
Zahana, est d’un diamètre de 20 
pouces et une pression de 20 bars, 
a-t-on précisé.



Afghanistan 
Les talibans disent s’être emparés 

d’un poste-frontière-clé avec le Pakistan

Le nombre de migrants morts en mer en tentant de rejoindre 
l’Europe a doublé en un an

Etats-Unis 
Joe Biden confronté à une forte augmentation des homicides

Les forces afghanes affirment 
de leur côté avoir repoussé 
cette tentative des talibans 

de s’emparer du poste-frontière 
situé près de Spin Boldak, dans la 
province de Kandahar ; selon le 
monde fr.
Les talibans, qui mènent depuis 
deux mois une offensive tous 
azimuts contre les forces afghanes, 
ont affirmé mercredi 14 juillet s’être 
emparés d’un poste-frontière-clé 
avec le Pakistan, dans la province 
afghane méridionale de Kandahar, 
ce qu’ont démenti les autorités 
afghanes.
« Nos combattants se sont 
emparés d’une importante localité 
frontalière, Weish, dans la province 
de Kandahar. Désormais, la route 
reliant Chaman [au Pakistan], 
Spin Boldak [en Afghanistan] et 
les douanes de Kandahar sont sous 
leur contrôle », a annoncé, dans un 
communiqué, Zabihullah Mujahid, 

un porte-parole des talibans, tout 
en assurant que la sécurité des 
commerçants et habitants de la zone 
était « garantie ».
Un responsable des forces de 
sécurité pakistanaises ayant 
requis l’anonymat a fait savoir à 
l’Agence France-Presse (AFP) 
que les talibans avaient « hissé 
leur drapeau et retiré le drapeau 
afghan » du poste-frontière situé 
entre les localités de Spin Boldak 

et de Chaman. Des habitants de 
la zone ont fait état d’une forte 
présence des talibans dans la ville 
frontalière de Weish, notamment 
dans les bâtiments officiels, ainsi 
que sur la route reliant Spin Boldak 
à Kandahar, la capitale provinciale.
Le ministère de l’intérieur afghan 
a, de son côté, affirmé à l’AFP que 
les talibans n’avaient pas réussi 
à s’emparer du poste-frontière. 
« Les terroristes talibans ont 

fait mouvement près de la zone 
frontalière »dans le district de 
Spin Boldak, mais « les forces de 
sécurité ont repoussé leur attaque 
», a déclaré le porte-parole du 
ministère, Tariq Arian.
Il était impossible dans l’immédiat 
de vérifier sur place la situation du 
côté afghan de la frontière, mais 
un commerçant du marché de 
Weish, Raz Mohammad, a rapporté 
à l’AFP que les talibans étaient 
présents « partout » depuis mercredi 
matin. « Ils sont au marché, au QG 
de la police, dans les locaux des 
douanes », a-t-il témoigné, ajoutant 
« entendre le son des combats 
non loin ». Feda Mohammad, un 
chauffeur de bus, a raconté avoir 
été arrêté par des talibans, qui lui 
ont demandé de faire demi-tour.
Une offensive tous azimuts
Plusieurs heures après l’annonce 
des talibans, environ 150 de leurs 
partisans, juchés sur des motos ou 

entassés dans des voitures et agitant 
les drapeaux du mouvement, se 
sont massés du côté pakistanais 
de la frontière, demandant aux 
gardes-frontières pakistanais de 
les laisser entrer en Afghanistan, 
a constaté un journaliste de l’AFP 
au poste-frontière pakistanais. Les 
forces pakistanaises sont « en état 
d’alerte élevée de [leur] côté » de 
la frontière et « toujours en train 
d’évaluer la situation », a indiqué le 
responsable sécuritaire pakistanais.
Le Pakistan est depuis longtemps 
accusé de soutenir les talibans et 
de leur donner refuge. Le point de 
passage que les talibans disent avoir 
pris relie l’Afghanistan à la province 
pakistanaise du Baloutchistan (sud-
ouest du pays), réputée abriter une 
partie de la direction des talibans, 
dans la ville pakistanaise de Quetta, 
ou recevoir les blessés talibans qui 
s’y font soigner.

Selon les statistiques publiées 
par l’OIM, au moins 1 146 
personnes sont mortes en mer 

au cours du premier semestre 2021. 
En 2020, 513 avaient péri au cours 
de la même période, selon le monde 
fr.
Le nombre de migrants ayant péri en 
mer en tentant de rejoindre l’Europe 
a plus que doublé cette année, a 
fait savoir, mercredi 14 juillet, 
l’Organisation internationale pour 
les migrations (OIM), qui appelle les 
Etats à prendre des mesures urgentes. 
Selon les statistiques publiées par 
l’OIM dans un nouveau rapport, au 
moins 1 146 personnes sont mortes en 
mer en tentant de rejoindre l’Europe 
au cours du premier semestre 2021. 
En 2020, 513 avaient péri au cours 
de la même période, et 674 en 2019.
« Les organisations civiles de 
recherche et de sauvetage ont 
continué à se heurter à des obstacles 
importants, la majorité de leurs 

bateaux étant bloqués dans les 
ports européens en raison de saisies 
administratives et de procédures 
pénales et administratives en cours 
contre les membres d’équipage », 
constate le rapport. L’OIM note 
également que l’augmentation du 
nombre de morts est constatée à 
un moment où les interceptions 
d’embarcations transportant des 
migrants au large des côtes nord-
africaines sont en hausse.
Depuis des années, l’Italie et l’Union 
européenne financent, entraînent et 
équipent les gardes-côtes libyens 
pour qu’ils empêchent les passeurs 
de convoyer en Europe des migrants 
et réfugiés à bord d’embarcations 
de fortune. En outre, un navire de la 
marine italienne ancré à Tripoli leur 
fournit une assistance technique. Les 
gardes-côtes font pourtant face à de 
multiples accusations de mauvais 
traitements envers des demandeurs 
d’asile, conduisant nombre d’ONG 

à dénoncer cette politique. En vertu 
du droit maritime international, 
les personnes secourues en mer 
devraient être débarquées dans un 
port sûr. Et l’ONU ne considère pas 
la Libye comme un port sûr.
La Méditerranée, de loin la plus 
dangereuse
« L’OIM réitère l’appel lancé aux 
Etats pour qu’ils prennent des 
mesures urgentes et proactives afin 
de réduire les pertes de vies sur 
les routes migratoires maritimes 
vers l’Europe et qu’ils respectent 
leurs obligations en vertu du 
droit international », a déclaré 
le directeur général de l’OIM, 
Antonio Vitorino, cité dans un 
communiqué. « L’augmentation des 
efforts de recherche et de sauvetage, 
la mise en place de mécanismes 
de débarquement prévisibles et 
la garantie d’un accès à des voies 
de migration sûres et légales sont 
des étapes-clés pour atteindre cet 

objectif. »
Au cours des six premiers mois de 
l’année, la majorité des décès ont 
été enregistrés en mer Méditerranée 
(896), ce qui représente une 
augmentation de 130 % par rapport 
à la même période en 2020. La 
plupart des migrants sont morts 
en Méditerranée centrale (741), 
régulièrement décrite par les 
organismes humanitaires comme la 
route migratoire la plus dangereuse 
au monde, suivie de la Méditerranée 
orientale (149). Six ont péri en 

voulant rejoindre par mer la Grèce 
depuis la Turquie.
Pendant cette même période, au 
moins 250 migrants ont péri en mer 
durant leur tentative de traversée vers 
les îles Canaries, situées dans l’océan 
Atlantique. Toutefois, ces chiffres 
sont certainement bien inférieurs à 
la réalité, souligne l’OIM, qui fait 
valoir que « des centaines de cas de 
naufrages invisibles » sont signalés 
par des ONG qui sont en contact 
direct avec les personnes à bord ou 
avec leurs familles.

Le nombre de morts par armes 
à feu a fait un bond de 25 % 
en 2020 dans le pays. Loin 

des appels de Black Lives Matter 
à réduire les budgets de la police, 
le président démocrate a présenté 
un plan anticriminalité qui doit 
permettre aux municipalités de 
recruter davantage de policiers sur 
fonds fédéraux, selon le monde fr.
Les spécialistes sont perplexes 
: pourquoi tant de violence ? Le 
phénomène avait commencé avant 
la pandémie. Le confinement 
l’a exacerbé. Les Etats-Unis 
connaissent une flambée de 
criminalité sans précédent depuis 
trente ans. Selon le groupe de 
recherche Gun Violence Archive, 

qui comptabilise les incidents, le 
nombre de morts par armes à feu, 
hors suicides, a augmenté de 25 % 
en 2020, ce qui en a fait l’année 

la plus meurtrière depuis deux 
décennies (avec 19 000 décès). Et 
le record menace d’être battu en 
2021 : depuis janvier, près de 10 

000 morts ont déjà été enregistrées. 
Le Washington Post, qui a analysé 
les informations recueillies par Gun 
Violence Archive, a totalisé 8 100 
victimes dans les cinq premiers 
mois de l’année : soit une moyenne 
de 54 personnes tuées chaque jour 
par armes à feu – 14 de plus que 
pendant la même période des six 
années précédentes.
En l’absence de statistiques 
fédérales centralisées en temps réel, 
les chiffres de la criminalité sont 
calculés à partir des informations 
communiquées par les services de 
police des grandes villes. Quelles 
que soient les particularités 
régionales, ils montrent une même 
tendance. Le nombre d’homicides 

a augmenté de 33 % dans les 66 
principales villes du pays entre 2019 
et 2020, selon une compilation de 
l’association des commissaires de 
police. La tendance s’est poursuivie 
en 2021 : 29 % d’augmentation pour 
le premier trimestre, selon la même 
source. Plus de 2 000 personnes ont 
été victimes de violence domestique 
par armes à feu, une augmentation 
de 4 % par rapport à 2019. En 
revanche, la petite délinquance 
– braquages, agressions non 
armées – est en baisse, en dépit de 
l’impression laissée par les vidéos 
largement diffusées sur les réseaux 
sociaux qui montrent des jeunes 
se servant dans les rayons des 
magasins désertés par la pandémie.
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CUBA: 

une centaine d’arrestations et au moins un mort
 après les manifestations

Quatre agents iraniens inculpés 
aux États-unis pour avoir planifié 

l’enlèvement d’une journaliste

Climat: la Commission européenne 
dévoile son plan de bataille pour 

réduire ses émissions de CO2

Record de vaccinations contre le Covid-19 en France après 
les annonces de Macron

Le gouvernement 
minimise les événements 
de dimanche 11 juillet 

qui ont vu des milliers de 
Cubains défiler dans les 
rues de tout le pays. La crise 
économique, les pénuries, le 
Covid-19... C’est un trop-plein 
qui a débordé dimanche dans un 
pays où manifester est interdit, 
sauf avec l’autorisation du Parti 
communiste. Le gouvernement 
justifie, lui, les difficultés 
économiques du pays par 

l’embargo américain. Et depuis, 
la vie a repris son cours presque 
normal à Cuba.
 « Le 11 juillet, il n’y a pas 
eu une explosion sociale à 
Cuba. Il n’y en a pas eu en 
raison de la volonté de notre 
peuple et du soutien de notre 
peuple à la Révolution et à son 
gouvernement », a déclaré le 
ministre des Affaires étrangères 
cubain, Bruno Rodriguez, en 
conférence de presse, mardi 
13 juillet. Pas de soulèvement 

social, mais seulement quelques 
troubles. C’est ainsi que le 
gouvernement cubain minimise 
les manifestations de dimanche.
Mais quelque 130 personnes 
étaient emprisonnées ou 
signalées comme disparues, 
selon une liste nominative 
publiée sur Twitter par le 
mouvement contestataire 
San Isidro, à la suite des 
manifestations d’ampleur et 
inédites qui ont bouleversé 
Cuba, d’habitude si tranquille

La justice américaine 
a annoncé mardi 
avoir inculpé quatre 

agents du renseignement 
iranien pour avoir planifié 
l’enlèvement de la 
journaliste et militante 
antivoile américaine 
d’origine iranienne aux 
États-Unis, Masih Alinejad.
Masih Alinejad n’est 
pas nommée dans 
le communiqué du 
département de la Justice 
américain mais elle a 
indiqué être la cible du 
projet d’enlèvement que les 
États-Unis annoncent avoir 
déjoué. « Merci au FBI 
d’avoir déjoué le projet des 

renseignements iraniens de 
m’enlever », a-t-elle dit sur 
Twitter, se filmant devant 
une fenêtre depuis laquelle 
on aperçoit une voiture de 
police. 
La cible sous surveillance
Dans un communiqué, le 
ministère américain de la 
Justice explique que quatre 
hommes cherchaient depuis 
« juin 2020 » à enlever « 
une auteure et journaliste 
qui a mis en évidence 
les violations des droits 
humains commises par le 
gouvernement iranien ». Ils 
avaient prévu « d’emmener 
de force leur victime en Iran, 
où (son) sort aurait été au 

mieux incertain », a précisé 
la procureure Audrey 
Strauss. Les suspects ont 
« utilisé les services de 
détectives privés pour 
surveiller, photographier et 
filmer » la victime et ses 
proches à plusieurs reprises 
entre 2020 et 2021, selon le 
ministère.
Masih Alinejad est une 
militante féministe à 
l’origine du mouvement 
antivoile en Iran, pays 
qu’elle a depuis quitté. 
Des États-Unis, où elle 
s’est installée, elle critique 
le régime iranien et sa 
politique.

L’Union 
européenne doit 
dévoiler son plan 

de bataille pour décarboner 
son économie : douze 
textes législatifs pour 
encadrer le « Pacte vert ». 
Ils seront ensuite négociés 
entre eurodéputés et États 
membres afin de placer 
le continent en mesure de 
réduire ses émissions de 
55% à l’horizon 2030 par 
rapport à 1990.
Bruxelles envisagerait 
notamment l’arrêt de la 
commercialisation des 
automobiles à essence dès 
2035. Une décision attendue 
par les constructeurs 
d’automobiles pour 

beaucoup déjà engagés dans 
une réduction drastique de 
leurs émissions de CO2.
Mais le pilier principal de 
ce projet devrait être un 
élargissement considérable 
du marché du carbone 
européen où s’échangent 
déjà les permis à polluer 
pour certains secteurs 
tels que l’aérien ou 
l’électricité, Bruxelles 
veut l’étendre au transport 
maritime et routier, et au 
bâtiment. Carburant et 
fioul domestique seraient, 
eux aussi, plus taxés. Une 
perspective qui inquiète 
d’un point de vue social.

Les Français se sont 
rués sur les centres de 
vaccination après les 

annonces d’Emmanuel Macron 
instaurant des restrictions pour 
les personnes non-vaccinées. 
La barre des 790 000 injections 
quotidiennes a été franchie 
mardi et plus de 2 millions de 
rendez-vous ont été pris.
Le record de vaccination 
journalière en France contre le 
Covid-19 a été battu avec 792 
339 injections comptabilisées 
à 18 h, mardi 13 juillet, a 
annoncé le Premier ministre, 
Jean Castex.
Dans le détail, 269 776 
premières doses ont été 
administrées mardi, selon 
les services de Jean Castex, 

au lendemain des annonces 
d’Emmanuel Macron pour 
accélérer la campagne. 
Ces chiffres seront ensuite 
consolidés en y ajoutant les 
injections réalisées au-delà de 
18 h, ce qui permettra aisément 

de dépasser la barre des 800 
000 injections.
Au total depuis le début de 
la campagne, 36 213 362 
personnes (soit 53,7 % de la 
population totale) ont reçu 
au moins une dose de vaccin 

contre le Covid-19. Et 28 438 
478 ont désormais un schéma 
vaccinal complet (soit 42,2 % 
de la population totale), a enfin 
indiqué la Direction générale 
de la santé.
2,24 millions de rendez-vous 
pris en moins de 48 heures
Selon un pointage communiqué 
par Doctolib mercredi matin, 
2,24 millions de personnes 
ont pris rendez-vous depuis 
les annonces d’Emmanuel 
Macron lundi soir. 
Mardi, le patron de la 
plateforme de prise de rendez-
vous médicaux, Stanislas 
Niox-Chateau, avait estimé 
sur BFMTV que la campagne 
de vaccination allait “monter 
vite à quatre, cinq millions 

d’injections par semaine”, du 
fait des mesures prises par le 
gouvernement.
Le président français dans son 
allocution lundi a annoncé 
l’obligation de la vaccination 
des soignants et assimilés, et 
a décidé d’un pass sanitaire 
étendu à la plupart des lieux 
publics pour contrecarrer le 
variant Delta. 
Bars, restaurants, centres 
commerciaux et transports 
(sauf le transport local) seront 
soumis à ce pass (vaccination, 
test négatif, certificat de 
rétablissement) début août, 
ainsi que les lieux culturels 
comme les cinémas dès le 21 
juillet.
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Le boxeur Mohamed Flissi 
et la nageuse Amel Melih 
seront les porte-drapeaux 

de la délégation algérienne lors 
de la cérémonie d’ouverture des 
Jeux olympiques de Tokyo-2020 
(23 juillet - 8 aout), a appris 
l’APS mardi, auprès du Comité 
olympique et sportif algérien 
(COA).
Pour la première fois ce n’est 
donc pas un mais deux porte-
drapeaux, un homme et une 
femme, qui représenteront la 
délégation algérienne, une 
possibilité offerte par le Comité 
international olympique (CIO).

Le Vice-président du COA 
et président de la Fédération 
algérienne d’athlétisme, Yacine 
Louail, a également indiqué que 
l’haltérophile Walid Bidani et 
la sprinteuse Loubna Benhadja 
prendront le relais lors de la 
cérémonie de clôture des JO de 
Tokyo.
Flissi (31 ans) prendra part à 
ses troisièmes olympiades après 
celles de Rio de Janeiro en 2016 
et Londres 2012, alors que Melih 
(27 ans) participera pour la 1ere 
fois aux joutes olympiques.
Flissi et Melih succèderont à la 
judokate Sonia Asselah qui avait 

été la porte-drapeau de l’Algérie 
aux Jeux olympiques de Rio-
2016.
Pour rappel, Quarante-quatre 
(44) athlètes de quatorze (14) 
disciplines représenteront 
l’Algérie aux Jeux olympiques 
de Tokyo-2020. Il s’agit de 
l’athlétisme (8 athlètes), la 
boxe (8), la lutte (8), l’escrime 
(4), la natation (3), l’aviron (2), 
le cyclisme (2), le judo (2) et 
la voile (2), le canoë kayak (1 
athlète), l’haltérophilie (1), le 
karaté (1), le tennis de table (1) 
et le Tir sportif (1).

Le défenseur de l’équipe 
nationale Djamel 
Benlamri a signé au Qatar 

Sporting Club de Doha, il va 
retrouver ainsi du temps de jeu 
qui lui faisait défaut à Lyon.
Djamel Benlamri va donc 
rejoindre son coéquipier en 
sélection Youcef Belaïli. Alors 

qu’il n’a pas été prolongé à 
Lyon, l’international algérien 
(21 sélections) s’est engagé 
mardi soir avec le Qatar SC. Il a 
paraphé un contrat de deux ans.
De retour dans le Golfe, Djamel 
Benlmari (31 ans) avait joué au 
Shabab Ryad avant de rejoindre 
l’Olympique lyonnais.

L’international 
algérien (10 
sélections, 1 but) 

serait très proche d’un retour 
sur les rives du Bosphore pour 
la saison à venir.
Enfin la bonne tentative pour 
Rachid Ghezzal ? Lui qui, 
depuis la fin de son prêt, 
clame haut et fort son envie de 
retourner à Besiktas pourrait 
voir ses envies être satisfaites. 
En effet, selon le quotidien 
turc Hurriyet, Besiktas serait 
parvenus à un accord avec 
Leicester pour le transfert 
définitif du natif de Décines. 
Le club stambouliote aurait 
aussi trouvé un accord avec 
le joueur pour un contrat 
de 1,8 millions d’euros par 
an, cependant la durée de ce 
contrat n’a pas encore filtré 
tout comme le montant du 
transfert sur lequel se sont 

accordés Besiktas et les 
Foxes.
Ainsi, le quotidien turc avance 
dans son édition du jour que 
les déclarations de Ghezzal 
selon laquelle il ne voulait pas 
jouer dans un autre club que le 
champion en titre de Turquie 
a joué un rôle très important 
dans la décision des dirigeants 
stambouliotes de tout faire 
pour s’attacher ses services. 
Rachid Ghezzal va donc, 
sauf très gros retournement 
de situation, poursuivre sa 
carrière en Superlig.
Un choix de carrière qui a 
permis à l’ancien joueur de 
l’AS Monaco de s’adjuger le 
titre de meilleur passeur de la 
saison écoulée, de retrouver 
le chemin de l’EN et de 
participer avec le BJK à la 
prochaine phase de poules de 
la Ligue des Champions.

Mercato : 
Rachid Ghezzal proche d’un retour à Besiktas

JO 2020 : 
Mohamed Flissi et Amel Melih 

porte-drapeaux de la délégation 
algérienne

Mercato :
Djamel Benlamri signe 

au Qatar SC
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FC Barcelone : 
 Tous les détails du nouveau contrat de Lionel Messi

La presse catalane dévoile les contours du contrat 
que Lionel Messi a accepté de signer avec le FC 
Barcelone.

Il n’y a plus de doutes : Lionel Messi défendra les couleurs du 
FC Barcelone la saison prochaine. Ce matin, divers médias 
catalans expliquaient que le dénouement de cet épineux 
dossier était proche. Le joueur a toujours été en faveur de 
prolonger l’aventure dans son club formateur, mais il fallait 
régler quelques (gros) détails financiers, notamment vis 
à vis de l’organisme de contrôle financier de la Liga, qui 
empêchait la validation du nouveau contrat de La Pulga.
Et visiblement, Joan Laporta a fait le boulot puisque 
cette même presse catalane annonce maintenant que 
l’officialisation de la prolongation du natif de Rosario 
approche, et les dessous des négociations ont été publiés. 
L’annonce devrait se produire d’ici la fin du mois de juillet. 
Sport. Le média dévoile d’ailleurs tous les détails du 
nouveau contrat de la star argentine, qui a fait des efforts 
conséquents.

Des gros sacrifices
On apprend notamment que son salaire est divisé par deux 
! Il a ainsi accepté de réduire jusqu’à 50% des émoluments 
qu’il percevait jusqu’en juin dernier (entre 60 et 75 millions 
annuels net selon divers médias), afin d’aider son club, 
en énorme difficulté financière. Motivé et sûr de lui, il va 
parapher un contrat de cinq ans, puisqu’il est convaincu qu’il 
peut encore apporter sur le long terme. Une opinion partagée 
par le FC Barcelone. Un départ en MLS ou un retour au pays 
attendront donc.
Le média rajoute que sa clause libératoire sera de 350 
millions d’euros. Maintenant, place à la paperasse et le 
joueur doit notamment signer ce contrat, même s’il ne 
devrait pas y avoir de problème puisqu’il a déjà donné le 
feu vert aux dirigeants et à son entourage. La belle histoire 
d’amour qui lie le FC Barcelone à son numéro 10 n’est donc 
pas près de se terminer...

S’il semblait assez 
fantaisiste au début, 
ce troc entre les deux 

clubs de Liga est bien parti pour 
se concrétiser.
Très souvent, les médias d’un 
peu partout dans le monde 
évoquent des opérations mercato 
sous forme d’échange, un peu 
à la façon NBA. Mais dans 
les faits, il y a finalement eu 
très peu de cas où des clubs se 
sont directement échangés des 
joueurs. Le FC Barcelone, que 
l’on retrouve souvent au cœur de 
ce type de rumeur, notamment 
pendant le feuilleton Neymar, 
pourrait en revanche bientôt en 
conclure un.
Depuis quelques jours, les 
médias espagnols évoquent 
la possibilité de voir Antoine 
Griezmann revenir à l’Atlético, 
pendant que Saúl Ñíguez ferait 
le chemin inverse. Un deal qui 
permettrait au FC Barcelone 
d’alléger de façon conséquente 
sa masse salariale colossale et 
de pouvoir inscrire ses nouvelles 
recrues en plus d’homologuer 
le nouveau contrat de Lionel 
Messi. De son côté, le vainqueur 
de la dernière édition de Liga se 
séparerait d’un joueur qui sort 

d’une saison très difficile pour 
récupérer son ancienne star.

Tout le monde est chaud !
Comme l’explique Mundo 
Deportivo, les discussions entre 
les deux clubs avancent bien, 
puisque tous deux considèrent 
ce deal comme extrêmement 
intéressant pour leurs intérêts. Ils 
sont d’ailleurs très optimistes et 
sont convaincus que cet échange 
peut se produire rapidement, 
également car les deux joueurs 
ont donné leur feu vert. Le 
journal précise ainsi que la bonne 
volonté de toutes les parties 
impliquées devrait faciliter 
cette opération pas évidente à 
mettre en place, même si le FC 
Barcelone espère récupérer un 
peu de cash en plus de Saúl.
Le journal rajoute que pour 
Griezmann, il n’y a aucun doute 
: c’est soit l’Atlético, soit rien. 
Il veut retrouver Diego Simeone 
et revenir à Madrid, pour des 
raisons familiales notamment. Si 
cet échange n’aboutit pas, il ne 
quittera pas Barcelone. Quant au 
milieu de terrain de l’Atlético, 
l’idée de signer au Barça 
l’enthousiasme bien plus que de 
faire ses valises pour aller jouer 
en Angleterre. Affaire à suivre..

L’échange fou entre le FC Barcelone et l’Atlético de Madrid 
avance bien



Jeudi 15 Juillet 2021

15High-TechSeybouSe Times

En Bref...Smartphone : 

Android 12 vous permettra bientôt de jouer 
avant la fin d’un téléchargement

Windows 11 :

 Le redoutable écran bleu de la mort 
ne sera plus bleu

Le géant Américain Apple se 

retrouve dans une situation 

délicate au Royaume-Uni. 

Un conflit a éclaté entre 
l’entreprise et le constructeur 

Optis Cellular Technology et 

a terminé devant la justice. 

Celui-ci porterait sur deux 

brevets, déposés par Optis 

Cellular Technology et 

concernant la connectivité 

à des réseaux, comme la 3G 

et la 4G, rapporte Fredzone. 

Apple aurait utilisé pour 

ses iPhone une technologie 

proche de celle déposée dans 

les brevets.

La justice a finalement 
tranché en faveur du 

plaignant, Optis Cellular 

Technology. Elle a condamné 

Apple à lui verser une 

amende recors de 5 milliards 

de livres sterling, soit 5,85 

milliards d’euros.

« Commercialement 

inacceptable »

Les avocats d’Apple ont 

déjà indiqué que cette 

condamnation pourrait les 

pousser à quitter le marché 

britannique. D’autant 

qu’Optis Cellular Technology 

a déposé des réclamations 

sur d’autres brevets, ce 

qui pourrait donner lieu à 

d’autres procès dès l’année 

prochaine.

L’amende a été jugée 

« commercialement 

inacceptable » par Apple. 

La firme pourrait décider 
de ne plus commercialiser 

directement ses produits 

en Grande-Bretagne. Les 

habitants seraient donc 

obligés de passer par l’import. 

Mais il ne s’agit pour le 

moment que de menaces de 

la part de la multinationale 

car elles n’ont pas encore été 

mises à exécution.

Au cours du « Game 
Developer Summit 
2021 » organisé en 

ligne par Google les 12 et 13 
juillet, plusieurs nouveautés 
qui arriveront avec Android 
12 ont été révélées, d’après 
un billet de blog officiel 
repéré par Presse-Citron. 
Avec cette nouvelle version 
d’Android, les utilisateurs 
auront notamment la 
possibilité de commencer 
un jeu avant même que 
son téléchargement ne soit 
terminé.
Cette fonctionnalité nommée 

« Play as you download » 
(« Jouez pendant que vous 
téléchargez ») est basée sur le 
crowdsourcing. Elle permet à 
Google de définir un ordre 
de priorité des composants 
du jeu à télécharger à 
partir des comportements 

des utilisateurs. Ainsi, 
certains titres pourraient 
être partiellement jouables 
seulement quelques 
secondes après le début du 
téléchargement, d’après les 
tests opérés par Google.

Sortie prévue au second 
semestre 2021

Pour les développeurs, 
l’accès à cette fonctionnalité 
n’impliquerait aucun 
véritable changement, tant 
que l’application utilise le 
format Android App Bundle. 
Pour l’instant, « Play as you 
download » n’a été réservé 
qu’à quelques jeux, mais 

une liste d’attente devrait 
prochainement être mise à la 
disposition des développeurs 
désirant y avoir accès.
À l’occasion du « Game 

Developer Summit », Google 
a par ailleurs affirmé vouloir 
continuer de simplifier le 
travail des développeurs de 
jeux mobiles avec Android 
12. Un partenariat avec 
Qualcomm a notamment été 
annoncé, afin de faciliter le 
déploiement d’Android 12 
sur les smartphones dotés 
d’un processeur Snapdragon. 
La bêta publique de cette 
nouvelle version de l’OS 
concurrent de l’iOS d’Apple 
est quant à elle disponible 
depuis mai, pour une première 
série de sorties prévues pour 
le second semestre 2021.

La prochaine 
version du système 
d’exploitation 

de Microsoft introduira 
plusieurs nouveautés et 
améliorations marquantes, 
mais d’autres changements 
plus anecdotiques sont 
également au programme. 
On peut notamment citer 
l’évolution du fameux « 
écran bleu de la mort ». Une 
évolution qui se résumera en 
réalité à la couleur de l’écran 
puisqu’il sera toujours 
possible de faire face à une 
erreur système suffisamment 
importante pour stopper le 
fonctionnement de l’OS, 
mais la fenêtre qui s’affichera 
alors sur Windows 11 sera 
noire et non plus bleue.
Cela marque un tournant 

important dans l’histoire 
de Windows puisque 
l’apparition des écrans 
bleus de la mort remonte à 
la version 2.0 de Windows, 
dévoilée en 1987. Ce fameux 
« Blue Screen of Death » fait 

en effet partie de l’histoire 
de l’OS, à la fois parce qu’il 
a traumatisé de nombreux 
utilisateurs – devenant un 
véritable mème sur Internet 
– , mais aussi parce qu’il est 
apparu lors de la présentation 
en direct de Windows 98, en 
1998.

Le signe d’un véritable 
tournant

Au fil des années, Microsoft 
a testé d’autres couleurs. 
C’est ainsi que l’écran rouge 
de la mort est apparu, de 
même que l’écran vert de 
la mort. Des couleurs qui 
étaient surtout réservées 
à certaines versions bêtas 
de Windows (Vista et 10). 
La firme de Redmond est 
toujours revenue au bleu, plus 
en accord avec l’esthétique 
globale de ses différents 
systèmes d’exploitation.
Le passage du bleu au 

noir pour le « Blue Screen 
of Death » est donc un 
changement de taille, même 
si dans les faits cela ne 

changera pas grand-chose 
pour les utilisateurs. Étant 
donné que Microsoft cherche 
à introduire une refonte 
complète de l’interface de 
Windows avec la version 
11, on peut comprendre que 
l’entreprise ait opté pour 
un nouveau visuel en cas 

d’erreur système. Cependant, 

étant donné combien ce 

fameux écran bleu de la mort 

est ancré dans l’histoire de 

l’entreprise, il se pourrait 

que Microsoft le conserve tel 

quel dans la version finale de 
Windows 11.
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Les chercheurs ont 
découvert que les 
adultes avec plus 

de perte de dents avaient 
un risque 1,48 fois plus 
élevé de développer 
des troubles cognitifs.  
Une bonne santé bucco-
dentaire permet de se 
protéger contre le déclin 
cognitif. Selon une étude 
menée par des chercheurs du 
NYU Rory Meyers College 
of Nursing, et publiée dans 
JAMDA: The Journal of Post- 
Médecine de soins actifs et 
de longue durée, la perte de 
dents représente un facteur 
de risque de déficience 
cognitive et de démence. 
Les chercheurs ajoutent qu’à 
chaque dent perdue, le risque 
de déclin cognitif augmente. 
Une précision, ce risque 
n’était pas significatif chez 
les personnes âgées portant 
des prothèses dentaires, ce 
qui suggère qu’un traitement 
rapide avec des prothèses 
dentaires protègerait  
contre le déclin cognitif.

Des études antérieures ont 
établi un lien entre la perte 
des dents et la fonction 
cognitive diminuée.  
Comment expliquer une 
telle corrélation ? Les 
dents manquantes peuvent 
entraîner des difficultés 
à mâcher, ce qui peut 
contribuer à des carences 
nutritionnelles ou favoriser 
des changements dans le 
cerveau. De plus en plus 

de recherches indiquent 
également un lien entre 
les maladies des gencives, 
l’une des principales 
causes de perte de dents, 
et le déclin cognitif.
«Étant donné le nombre 
impressionnant de personnes 
diagnostiquées chaque année 
avec la maladie d’Alzheimer 
et la démence, et la possibilité 
d’améliorer la santé bucco-
dentaire tout au long de 
la vie, il est important de 
mieux comprendre le lien 

entre une mauvaise santé 
bucco-dentaire et le déclin 
cognitif», a déclaré Bei 
Wu, professeur en santé 
mondiale au NYU Rory 
Meyers College of Nursing 
et auteur principal de l’étude.
Prendre soin de ses dents
Avec ses collègues, ils ont 
mené une méta-analyse à 
l’aide d’études longitudinales 
sur la perte de dents et les 
troubles cognitifs. Les 14 
études incluses dans leur 
analyse portaient sur un total 
de 34 074 adultes et 4 689 
cas de personnes ayant une 
fonction cognitive diminuée. 
Résultats ? Les chercheurs 
ont découvert que les adultes 
avec plus de perte de dents 
avaient un risque 1,48 fois 
plus élevé de développer 
des troubles cognitifs et 
1,28 fois plus de risque de 
recevoir un diagnostic de 
démence. De plus, ceux 
qui avaient moins  de dents  
étaient plus susceptibles 
d’avoir des troubles 
cognitifs s’ils n’avaient pas 

de prothèse dentaire (23,8 
%) par rapport à ceux ayant 
une prothèse (16,9 %).
Au gré de leurs analysés, ils 
ont constaté que chaque dent 
manquante supplémentaire 
était associée à un risque 
accru de 1,4% de troubles 
cognitifs et de 1,1% de 
risque accru de diagnostic 
de démence. «Cette relation 
‘dose-réponse’ entre le 
nombre de dents manquantes 
et le risque de diminution 
de la fonction cognitive 
renforce considérablement 
les preuves établissant un lien 
entre la perte des dents et les 
troubles cognitifs, et fournit 
des preuves que la perte des 
dents peut en fait prédire 
le déclin cognitif», résume 
Xiang Qi, un doctorant de 
NYU Meyers. Une bonne 
raison supplémentaire de 
faire de l’hygiène bucco-
dentaire une préoccupation 
de tous les âges.

À chaque dent perdue, le risque de démence augmente

S’exposer à la lumière 
bleue en soirée serait 
gage de mauvais 

métabolisme nocturne, 
selon une nouvelle 
étude japonaise, qui a 
comparé deux types de 
lampes. La lumière bleue 
pourrait ainsi encourager 
la prise de poids. 
S’il est déconseillé de 
s’exposer à la lumière 
bleue de nos écrans 
d’ordinateur ou de 
smartphone en soirée, c’est 
parce qu’il a été montré 
que celle-ci retardait la 
sécrétion de mélatonine, 
hormone du sommeil. 
Elle nuirait également à 
la rétine. Mais ce n’est 
pas tout : d’après une 
nouvelle étude scientifique 
japonaise, parue le 11 
juin 2021 dans la revue 
Scientific Reports, la 
lumière bleue modifierait 

aussi le métabolisme 
de l’organisme 
durant le sommeil.
Des chercheurs de 
l’Université de Tsukuba 
(Japon) ont comparé 
les effets des diodes 
électroluminescentes 
(LED), largement 
adoptées pour leurs 
propriétés économiques, 
avec des diodes 
électroluminescentes 
organiques (OLED) sur 
les processus physiques 
qui se produisent 
pendant le sommeil.
Les LED blanches 
polychromatiques émettent 
une grande quantité de 
lumière bleue, laquelle a 
été associée à de nombreux 
effets négatifs sur la santé, 
tandis que les OLED 
émettent une lumière 
blanche polychromatique 
qui contient moins 

de lumière bleue.
Les chercheurs ont exposé 
10 hommes à des LED, 
des OLED ou à une 
lumière tamisée pendant 
4 heures avant de dormir. 
Les scientifiques ont 
ensuite mesuré la dépense 
énergétique, la température 
corporelle centrale, 
l’oxydation des graisses et 
la 6-sulfatoxymélatonine 
- qui est une mesure des 
niveaux de mélatonine 
- pendant le sommeil. 
Verdict : “Bien qu’aucun 
effet sur l’architecture du 
sommeil n’ait été observé, 
la dépense énergétique et 
la température corporelle 
centrale pendant le sommeil 
ont été significativement 
réduites après l’exposition 
à l’OLED. De plus, 
l’oxydation des graisses 
pendant le sommeil était 
significativement plus 

faible après l’exposition 
à la LED par rapport 
à l’OLED”, a détaillé 
le Pr Tokyuama, qui 
a dirigé l’étude, dans 
un communiqué. 
«Ainsi, l’exposition à la 
lumière la nuit est liée à 
l’oxydation des graisses et 
à la température corporelle 
pendant le sommeil. Nos 
résultats suggèrent que 
des types spécifiques 
d’exposition à la 

lumière peuvent influencer 
la prise de poids, ainsi 
que d’autres changements 
physiologiques”, a conclu 
le professeur Tokuyama.
Les auteurs espèrent que 
leurs travaux contribueront 
à une meilleure 
sélection des sources 
lumineuses, notamment 
pour améliorer la santé 
des travailleurs de nuit.

Exposition à la lumière bleue :
 elle nuit au métabolisme durant la nuit
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Venez vite découvrir 
les astuces coiffures 
du réseau social le 

plus drôle du moment et tes-
tez cette suggestion de look 
tendance !

Il est temps d’admettre que 
Tiktok est le réseau social 
du moment (et est aussi la 
meilleure source de conseils 
beauté et mode originaux). 
Les créateurs de contenus 
sont d’ailleurs nombreux à 
avoir migré vers ce réseau 
social pour partager leurs 
meilleures astuces pour un 
look capillaire parfait. Sur ce 
réseau social, il est non seu-
lement possible de connaître 
les dernières tendances en 
matière de coiffures, comme 

il est possible d’apprendre 
à les reproduire très facile-
ment. Le look qui fait fureur 
sur Tik Tok dernièrement ? 
Une tresse canon et facile à 
faire, qui promet d’être par-
tout cet été.

Comment reproduire la 
tresse la plus tendance de 

Tik Tok ?

Cette tresse simple, délicate 
et féminine est parfaite pour 
tous types d’évènements. 
Pour la reproduire, c’est très 
simple. Sur une base lisse, 
ramenez de fines mèches de 
cheveux vers l’avant de votre 
visage (petit à petit). Le but 
? Nouer ses mèches une à 
une avec un petit élastique 
(transparent ou coloré, selon 

vos goûts et vos envies). 
Une fois ces étapes réalisées, 
il suffit de ramener toutes 
ses mèches à l’arrière de la 
tête. Résultat ? Une sublime 
tresse à la fois chic et dis-
crète. Sur Tik Tok, la créa-
trice de contenu à l’origine 
de la tendance a reçu de mul-
tiples éloges, suite à ce look 
très facile à reproduire. Elle 
partage très fréquemment de 
multiples vidéos à ses nom-
breux abonnés sur la célèbre 
plateforme, afin de les aider 
à réaliser diverses coiffures 
(de la plus basique à la plus 
sophistiquée). Le résultat est 
incroyable, n’est-ce pas ? 
Vous aimez ?

Avec ou sans vernis, 
la manucure doit 
toujours être im-

peccable. Nos secrets pour 
afficher de belles mains 
sans trop d’efforts.

Une mise en forme 

simplissime

Limer ses ongles, c’est le 
réflexe indispensable pour 
les raccourcir un peu et leur 
donner un bel effet arrondi 
ou en amande. Travaillez sur 
doigts secs, avec une lime 
en carton ou en verre, mais 
surtout pas en métal, car ce 
matériau fragilise la kératine 
et rend l’ongle cassant. Évi-
tez les mouvements d’aller-
retour : vous devez toujours 

opérer dans le même sens. 
En cas de griffes vraiment 
longues, coupez-les au préa-
lable avec des ciseaux de ma-
nucure. L’arrondi sied mieux 
aux doigts plutôt charnus. Si 
vous avez envie de les allon-
ger par effet d’optique, pré-
férez une forme en amande.

Des cuticules sous contrôle

Pour éviter les petites 
peaux disgracieuses autour 
de l’ongle, il faut hydra-
ter généreusement. Massez 
quotidiennement l’ongle et 
son pourtour avec un baume 
ou une huile. Vous pouvez 
même en appliquer si vous 
portez du vernis : cela opti-
misera sa brillance. Si néces-

saire, repoussez ensuite les 

cuticules avec un bâtonnet de 

buis.

Un polissage tout en 

douceur

Gommez en un tournemain 

d’éventuelles stries ou irré-

gularités à l’aide d’un polis-

soir, imbattable pour estom-

per les reliefs. Utilisez cet 

accessoire avec parcimonie, 

tous les quinze jours maxi-

mum, pour ne pas trop affiner 
la zone. Si des imperfections 

subsistent, appliquez une 

base lissante, qui comble illi-

co trous et sillons et assure un 

bel effet galbé. Passez aussi 

le polissoir sur la tranche de 
l’ongle afin d’éliminer toutes 
les petites irrégularités.

Des soins sur mesure

Les ongles secs ont ten-

dance à casser. D’où l’inté-

rêt de bien les hydrater avec 
des baumes, des huiles et des 
onguents, qui leur redonnent 

de la souplesse. Réservez les 

durcisseurs aux ongles mous, 

sinon, ils risquent de favori-

ser la casse.

Envie d’inspira-
tion pour 
éclair-

cir vos cheveux 
avec délicatesse 
? Découvrez le 
baby blonde 
hair, une 
tendance 
de mèches 
blondes 
claires 
créées 
grâce à une technique 
bien précise, pour un résul-
tat naturel et plus facile à 
entretenir.

La tendance est en plein es-
sor ces derniers mois et pro-
met un look lumineux à vos 
cheveux, parfait pour l’été. 
Alors, si vous cherchez un 
moyen d’éclaircir vos che-
veux sans faire une décolora-
tion complète, vous pouvez 
tout à fait miser sur la tech-
nique du baby blonde ! Colo-
ration à succès chez les célé-
brités et les influenceuses sur 
Instagram, ce style a gagné 
de plus en plus d’adeptes et 
a été une inspiration pour 
de nombreuses femmes qui 
souhaitent effectuer un chan-
gement subtil et rajeunissant. 
Le but de ce type de look est 
d’imiter l’éclairage naturel 
des cheveux des bébés, de 
façon à ce que même celles 
qui n’ont pas les cheveux 

naturellement clairs peuvent 
l’adopter.

Pourquoi 
craquer 
pour la 

tendance 
baby blonde 

?

Cette couleur 
intemporelle et 

élégante illumine 
le contour du 

visage grâce à ses 
reflets sublimes. Que vous 
ayez les cheveux bouclés 
ou raides, courts ou longs, 
l’éclairage subtil des mèches 
peut être adapté selon la tex-
ture de vos cheveux et de vos 
goûts personnels. Si vos che-
veux ne sont pas naturelle-
ment clairs, il sera nécessaire 
de les éclaircir légèrement en 
amont, avant d’obtenir l’effet 
éclaircissant naturel blond 
bébé. Parlez-en à un coif-
feur coloriste de confiance 
pour découvrir les nuances 
les plus appropriés pour 
effectuer votre changement 
capillaire, en fonction de 
votre couleur de cheveux de 
base et de votre teint. Il saura 
vous apporter les meilleurs 
conseils pour un résultat na-
turel, lumineux et sublime.

La technique inratable pour une tresse canon 
qui fait fureur sur les réseaux

Comment avoir de jolis ongles 
cet été?

Astuce beauté...
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De son vrai nom Abou 
Zaid Abderrahmane 
Ben Makhlouf 

al- Thalibi– de la tribu arabe 
des Thaâlba, né en 1384 dans 
le village Thaälba situé sur la 
rive des Issers, en Kabylie, 
est un penseur et théologien 
musulman d’Afrique du 
Nord, saint patron de la 
ville d’Alger. Il côtoya les 
plus grands docteurs de son 
temps comme Abi Zeyd el 
Waghlissi, Abu Kassam el 
Mashdalî, Abi Kassem el 
Boughzalî, Mohamed ibn 
Khalf el Oubay, durant ses 
nombreux voyages d’études 
en Orient avant de revenir 
s’installer en 1414 à Alger, où 
on lui confia la magistrature 
(Cadi) suprême de la ville.
Fondateur de l’école 
Thaalibiya, où divers 
enseignements étaient 
prodigués (histoire, 
littérature, soufisme, 
doctrines, interprétation…), 
Sidi Abderrahmane, auteur 
de plus de 90 ouvrages.
*** Biographie ***
Sidi Abderrahmane nait vers 
l’an 1383 ; il est le fils d’un 
certain Mohamed lui-même 
fils de Makhlouf At-Thaâlibi 
et appartenait à l’importante 
tribu arabe makilienne des 
Thaâliba,occupait la plaine 
de la Mitidja. Il est né à 
Ethaalba, une bourgade d’où 
il tire son nom. Ethaalba est 
un village montagneux, situé 
dans l’actuelle commune 
de Z’barbar, baptisée en 
référence à la célèbre forêt 
du même nom. Auparavant 
cette commune, issue de 
la commune mère Maalla, 

relevait du Douar El Isseri, 
en référence à Oued Isser, 
lequel prend naissance 
plus haut du côté de Beni 
Slimane et Berrouaghia. 
Les communes de Maalla et 
Z’barbar relèvent de la daïra 
Lakhdaria (Ex-Palestero).
La ville d’Alger, ne lui 
permet pas de satisfaire 
pleinement sa quête de 
savoir. Il part donc, à l’âge 
de seize ans, en voyage et se 
rend dans la ville de Béjaïa. 
Puis, sept ans plus tard, il part 
continuer son apprentissage à 
Tunis, puis au Caire et enfin 
à la Mecque. Sur le chemin 
du retour il repasse par 
Tunis, et acquiert un certain 
nombre de parchemins. Le 
transport des livres, écrits et 
affaires amassés durant son 
voyage qui aura duré environ 
vingt ans aurait nécessité à 
l’époque, l’utilisation de 250 
mulets. Il consacre dès lors 
sa vie à l’enseignement des 
sciences religieuses et à la 
dévotion. Il garde toujours 
une habitude et un certain 
goût pour le voyage et devient 
assez rapidement renommé 
comme savant et mystique 
tourné vers la spiritualité.

*** Zaouia ***
La Zaouïa de Sidi 
Abderrahmane et-Thaâlibi, 
les gravures anciennes, et 
les œuvres naïves de l’art 
populaire avaient diffusé 
l’image de ses bâtiments 
colorés. Elle abrite depuis 
1471 la Qoubbâ (« mausolée 
») de Sidi Abderrahmane, 
lettré philosophe et 
théologien, auteur de savants 
commentaires du Coran et 

d’une règle en vers pour la 
confrérie religieuse qu’il 
fonda. Selon la légende 
rapportée par Pierre Boyer, 
ce pédagogue était capable 
de faire la classe à mille 
garçons le matin et à mille 
filles le soir].
C’est dans la qoubbâ de 
la gracieuse mosquée à 
l’architecture maghrébine, 
qu’il fut inhumé en 1471. 
La mosquée construite en 
1696, sur l’emplacement de 
son tombeau, fut flanquée 
d’un haut minaret carré, 
reconnaissable de très 
loin, à sa quadruple rangée 
d’arcatures encadrées de 
bandeaux de faïences de 
Perse et de Rhodes. Il se 
dresse au-dessus d’une petite 

construction ornée d’un 
auvent de bois de cèdre, et 
la juxtaposition de ces deux 
architectures agrémentées de 
verdure fournit le sujet des 
centaines de tableaux. Un 
très haut palmier porté par un 

tronc grêle et incliné plante 
une sorte d’aigrette un peu 

plus loin.
Dans le cimetière jouxtant la 
qoubbâ (coupole), fut inhumé 
aussi Sidi Ouali Dada, venu 
d’Orient et qui, selon la 
légende, souleva les navires 
de Charles Quint, grâce à un 

coup de bâton dans les flots 
de la mer. Selon la légende, 
la tempête fut déclenchée par 
Ouali Dada et Sidi Betka, qui 
se mirent à battre la mer avec 
des bâtons, et Sidi Bougdour, 
qui frappa sur des pots et des 
marmites.
Dans ce sanctuaire, élevé 
extra-muros de l’ancienne 
médina vers la fin du xviie 
siècle, trônent aussi le 
tombeau à petite qoubbâ 
de Lâla Aïcha (petite-fille 
de Sidi Abderrahmane), les 
tombes d’autres personnalités 
de haut rang de l’époque 
ottomane tels Khedeur Pacha 
(1605), Youcef Pacha (1687), 

Ali Khodja, avant-dernier 
dey d’Alger (1818), Ahmed 
Bey de Constantine (1848), 
ainsi que d’autres figures 
illustres comme Mohamed 
Bencheneb(1869-1929), 
Abdelhalim Ben Smaya 
ou l’illustre miniaturiste 
enlumineur, Mohamed 
Racim (1896-1975). La 
medersa construite dans 
un style néo-mauresque en 
1904 par l’administration 
coloniale jouxte le mausolée 
qui, initialement, était érigé, 
lui, intra-muros de la médina 
d’Alger.
Au xixe siècle, l’ensemble se 
trouvait encore à l’extérieur 
des remparts d’Edzayer (vieil 
Alger), vers le bas de la cité, 
séparé d’un mur d’enceinte 
par un étroit chemin, dont il 
fallait gravir la forte pente 
en gradins pour pénétrer par 
la porte principale ornée de 
zelliges et de claustras.

Sidi Abderrahmane At-Thaâlibi 
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Sara Boueche

Est une sorte de 
foulard d’environ 4 
à 8 mètres de long, 

porté notamment par les 

hommes Touaregs, et en 

Afrique du Nord en général. 
Traditionnellement, les 
hommes l’enroulent sur la tête 
et le visage, pour se protéger 
du soleil et du vent sec du 
désert.

Le mot chèche vient du 

nom de la ville de Chach, 

ville comptoir de Sogdiane, 

étape importante pour 

les commerçants qui 

empruntaient la route de la 

soie. Les Touaregs et autres 

peuplades nomades du 

désert trouvent en le chèche, 

le moyen de se protéger 

davantage des dures conditions 

climatiques du Sahara. 

Tempêtes de sable, chaleur 

accablante ou nuit glaciale, 

le chèche accompagne son 

usager partout et toujours 

plus loin. Toutes générations 

confondues, aux 1001 

couleurs, le chèche est devenu 

bien plus qu’un accessoire de 

mode, il est le symbole d’une 

décontraction apparente et 

d’un esprit sans frontières.

Une toile du plasticien 
algérien Hamza 
Bounoua a intégré 

récemment la collection 

du Dafen Art Museum, 

dans la province chinoise 

de Shenzhen, après sa 

participation à la deuxième 

Biennale de peinture à l’huile 
organisée dans cette ville en 
2020.
L’œuvre intitulée «Reformat 
4»  a d’abord été sélectionnée 
pour prendre part à la 
deuxième Biennale de 
peinture à l’huile organisée en 
novembre 2020 sous le thème 
«Domicile et coexistence» et 
qui a connu la participation de 
275 oeuvres en provenance de 
61 pays.
 «Reformat 4» est une toile 
contemporaine de 150 par 122 
cm qui donne une nouvelle 
dimension à la calligraphie 
et au symbole. Issue d’une 
collection conçue pendant 

la période de confinement 
imposée par la pandémie de 
Covid-19, cette oeuvre est une 
méditation sur la distanciation 
sociale, ses effets et le rôle 
de la technologie dans cette 
période.
Diplômé de l’Ecole 
supérieure des beaux-arts 
d’Alger, Hamza Bounoua 
est connu pour l’utilisation 
de la calligraphie arabe dans 
des contextes symboliques et 
esthétiques alliant authenticité 
et modernité, ce qui donne 
souvent à ses œuvres des 
sémantiques abstraites.
L’artiste a exposé dans 
plusieurs pays, dont le 

Koweït, le Brésil, le Canada, 
la Bosnie, le Qatar. Plusieurs 
fois primé, il a reçu en 2001 le 
prix des Arts méditerranéens 
à Marseille (France) et le prix 
du Congrès international des 
arts euro-algériens à Bruxelles 
la même année.   
En septembre 2021 Hamza 
Bounoua, inaugure la 
«Diwaniya Art Gallery» 
avec l’ambition représenter 
l’art algérien et des artistes 
étrangers dans différents 
événements d’envergure et 
d’offrir à ces derniers une 
vitrine professionnelle sur la 
scène artistique internationale.

Un léger air de déjà vu 
lors de la première 
américaine de « 

Space Jam, the New Legacy».
Lundi, les stars du film, dont 
la superstar du basketball 
Lebron James, ont foulé le 
tapis rouge pour présenter la 
suite de ce film culte sorti en 
1996.
Mi dessin animé mi fiction, ce 

nouveau volet est également 
plein de surprises.
Organisée à deux pas du 
Staples Center à Los Angeles, 
la projection a été l’occasion 
pour l’icône du basketball de 
partager son état d’esprit.
« J’étais extrêmement 
nerveux à l’idée de refaire ce 
film. Je ne dis pas qu’il s’agit 
d’un remake, mais plutôt 

qu’il s’agit d’une expérience 
totalement différente avec 
«The New Legacy» la 
nouvelle ère. Mais, vous 
savez, juste en sachant à quel 
point le premier était génial», 
Mais j’y ai mis mon cœur, j’y 
ai mis ma folie, évidemment, 
avec les ‘toons et je m’y suis 
engagé. Je suis impatiente de 
voir ce que les gens vont voir.» 

a révélé Lebron James_. _

Cette fois-ci accompagné de 

son fils Dom dans le film, 
Lebron James fait de nouveau 

équipe avec le clan des Looney 

Tunes pour s’échapper de 

l’espace numérique dans 

lequel ils sont piégés par 

une intelligence artificielle 
malveillante.

Le chèche ou taghelmust en Targui 

Une toile du plasticien Hamza Bounoua intègre la collection 
du Dafen Art Museum en Chine

Lebron James à l’affiche de la suite de Space Jam

Citations...
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Si vous n’en pouvez 
déjà plus d’attendre la 
prochaine émission de 

téléréalité de Paris Hilton, 
Paris in Love, c’est votre jour 
de chance. L’héritière et DJ 
a un nouveau projet qui va 
débarquer encore plus tôt : 
Cooking with Paris, diffusé 
par Netflix. Comme son titre 
l’indique, ce programme 
sera donc une émission de 
cuisine, dans laquelle Paris 
Hilton va montrer son « côté 
récemment assagi », d’après 
le communiqué de presse du 
service de streaming relayé 
par Variety.
« [Paris] va démontrer son 
expertise culinaire (ou son ab-
sence d’expertise), sa garde-
robe de cuisine glamour et 
ses talents d’organisatrice de 
fêtes avec quelques-uns de 
ses fabuleux amis célèbres », 
promettent les producteurs.
Tellement excitée
Cette nouvelle émission est 
inspirée par une séquence 
hilarante diffusée sur You-

Tube dans laquelle Paris 
Hilton présente sa recette de 
lasagnes. La vidéo, devenue 
virale en janvier 2020, a déjà 
cumulé plus de 5 millions de 
vues sur le site.
« Je suis tellement excitée ! ! 
Le mois prochain, je retourne 
à la télévision, et cette fois, je 
m’empare de la cuisine ! », a 
posté la star, annonçant que 
Cooking with Paris sera dis-
ponible dans le monde entier 
à partir du 4 août.
Paris Hilton connaît un re-
gain de popularité depuis la 
diffusion de This is Paris, un 
documentaire dans lequel elle 
s’est montrée sous un jour 
nouveau. Elle confiait notam-
ment avoir été victime d’abus 
lors de son passage dans un 
pensionnat de l’Utah. Suite à 
ces révélations, l’héritière des 
hôtels Hilton a réussi à faire 
changer la loi sur la protec-
tion de l’enfance.

Dua Lipa s’apprête à 
faire ses débuts d’ac-
trice avec Argylle, le 

prochain long-métrage signé 
Matthew Vaughn. Présenté 
comme un film d’action/
espionnage tiré du roman 
éponyme d’Ellie Conway, 
il s’agira du premier vo-
let d’une trilogie dont la 
trame se déroule dans de 
nombreux endroits du 
monde.
Le réalisateur est 
parvenu à rassembler un 
casting très alléchant pour 
ce film qu’il va également 
produire comme le note 
Deadline. Outre la pop star, 
Argylle pourra compter sur  
Henry Cavill, Sam Rockwell, 

Bry-
ce Dal-
las Howard, Bryan 
Cranston, Catherine O’Hara, 
John Cena et Samuel L. Jack-
son. Enfin, Dua Lipa s’occu-

pera de la bande originale en 

plus de donner la réplique à 

cette affiche de rêve.
Une évolution logique

L’interprète de Love Again 

aurait difficilement pu rêver 
mieux pour faire ses débuts 
au cinéma. Il faut dire que 

la chanteuse préparait cette 

évolution de carrière depuis 

quelque temps. Lors de pré-

cédentes interviews, elle 

avait exprimé son souhait 
de marcher sur les traces 

d’artistes 

comme Lady 

Gaga qui, après 

avoir mis tout le 

monde d’accord 

derrière le micro, 

n’a eu aucun mal à 

s’imposer devant la 

caméra.

Et il ne faudra sûre-

ment pas attendre trop 

longtemps avant de la 

voir à l’écran puisque 

le tournage d’Argylle doit 

débuter le mois prochain en 

Europe.

En public, chaque membre 
de la famille royale britan-
nique est appelé par un titre. 
Le prince William est appelé 
“Son Altesse Royale le prince 
William” ou encore “Son Al-
tesse Royale le duc de Cam-
bridge”. Pareil pour les prin-
cesses Eugénie et Béatrice, 
ou encore Kate Middleton 
qui grâce à son mariage avec 
William est appelée “Son 
Altesse Royale la duchesse 
de Cambridge”. En revanche, 
Meghan Markle et le prince 
Harry ont pu faire une croix 
sur le titre d’Altesse Royale 
depuis qu’ils ne sont offi-
ciellement plus des membres 
seniors de la couronne. Une 
décision prononcée par la 
reine Elizabeth II en février 
dernier, quelques jours avant 
l’interview des exilés de Mon-
tecito avec Oprah Winfrey. 
Mais au-delà des titres que 
les membres du clan Windsor 
portent en public, c’est une 
toute autre histoire en privé.
L’histoire du surnom de la 

reine Elizabeth II
Tout le monde le sait, Sa 
Majesté a toujours été sur-
nommée “Lilibeth” par ses 
proches. Un surnom qui lui 
vient tout droit de son enfance, 
car elle n’arrivait pas correc-
tement à prononcer son pré-
nom. Le regretté prince Philip 
a d’ailleurs toujours appelé 
son épouse de cette manière 
! Preuve que le surnom “Lili-
beth” a une place importante 
au sein de la famille royale ? 
Meghan Markle et le prince 
Harry ont décidé de prénom-
mer leur fille en l’honneur 
de la reine Elizabeth II. La 
petite soeur d’Archie, née le 4 
juin dernier, s’appelle Lilibet 
Diana. Un prénom qui a été 
validé par la reine en personne 
! La monarque a d’ailleurs eu 
l’honneur d’être la première à 
être informée de la naissance 
de son arrière-petite-fille et l’a 
rencontrée en tout premier, via 
un appel visio.

Lââm est vaccinée et 
fière de l’être. La chan-
teuse a réagi ce mardi 

aux annonces d’Emmanuel 
Macron concernant le pass sa-
nitaire et la vaccination obli-
gatoire des soignants, et elle 
semble déterminée à soutenir 
le grande campagne vaccina-
toire mise en place par le gou-
vernement. « Je suis vaccinée 
et j’suis pas un mouton », a-
t-elle posté en légende d’une 
photo de mouton, le terme 
utilisé par les antivax pour 
décrire celles et ceux qui ont 
accepté l’injection.
Et Lââm n’a pas hésité à se 
moquer des arguments de 
ceux qui s’opposent à la seule 
méthode jugée fiable par la 
science pour se débarrasser du 
coronavirus, ou tout du moins 
vivre avec au mieux. « «Je ne 
veux pas me faire vacciner 
je ne sais pas ce qu’il y’a de-
dans» Y’a des comiques sur 
terre », a ajouté l’interprète de 
Petite Sœur, en légende d’un 

paquet de cigarettes sur lequel 
sont détaillés les ingrédients 
toxiques.

« Payée en kebab »
Accusée par certains inter-
nautes d’être payée par « Big 
Pharma » pour faire la promo-
tion des vaccins, Lââm a réagi 
avec humour encore une fois 
en déclarant qu’elle était « 
payée en Kebab » !
Un humour et une bonne hu-

meur qui devraient continuer 
à ravir le public à la rentrée, 
non plus uniquement sur les 
réseaux sociaux, mais à la 
télévision. La chanteuse sera, 
d’après plusieurs médias, 
dont Le Figaro ou encore le 
journaliste Clément Garin, 
une des candidates de la pro-
chaine édition de Danse avec 
les Stars. Rendez-vous après 
les vacances sur TF1, donc.

Dua Lipa fera ses débuts d’actrice 
dans « Argylle »

Info Star...

Lââm répond avec humour 
aux antivax

Info Star...
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Trois projets 
innovants dans 
le domaine des 

technologies de la finance 
réalisée par des start-up ont 
été désignés mardi lauréats 
de la troisième édition du 
programme «Algeria Start up 
Challenge».
C’est au cours d’une 
cérémonie de clôture, 
organisée à Alger, en présence 
notamment des dirigeants 
d’entreprises publiques, de 
compagnies d’assurances et 
d’établissements bancaires, 
ainsi que de responsables 
d’institutions économiques, 
que les noms des 3 projets 
gagnants ont été dévoilés.
Ainsi, le comité de jury 
présidé par Abdelhakim 
Berrah, président de la 
Commission d’organisation 
et de surveillance des 
opérations de la Bourse 
(COSOB) a sélectionné à 
l’occasion d’une séance de 
présentation et d’audition 
trois projets innovants pour 
trois thématiques différentes 
en rapport avec le monde de 
la finance.
Il s’agit de la thématique 
«Insurtech», pour laquelle 
le choix du jury a porté sur 
la solution «Amentech», qui 
propose aux assureurs un 
service de dématérialisation 

du guichet de l’assurance 
sinistre et qui permet aux 
souscripteurs d’assurance 
automobile de faire leur 
constat en ligne juste après 
leur accident en joignant 
photos et témoignages sur le 
sinistre.
S’agissant de la thématique 
«Fintech», c’est la solution 
de GCM (Global Cash 
Management) qui a gagné 
les faveurs du comité de 
sélection. Cette application 
offre aux commerçants 
des microcrédits à travers 
des contrats de vente à 
tempérament à des acheteurs 
recrutés, identifiés et acceptés 

par GCM.
Quant à la thématique 
«Regtech» qui représente 
les acteurs qui gravitent 
autour de la réglementation 
financière, le jury a opté pour 
la solution «Moustachari» 
une plateforme spécialisée 
dans les services juridiques 
permettant la gestion et suivi 
des cabinets, des maitre-
avocats, des huissier de 
justice et des notaires.
Depuis son lancement en mars 
dernier, cette compétition a 
vu l’inscription initiale de 
55 projets, dont 27 start-up 
versées dans le domaine de 
la finance (Fintech), 13 dans 

le domaine de l’assurance 
(Insurtech) et 14 start-up qui 
touchent à la digitalisation 
des activités réglementaires 
et de conformité (Regtech et 
Risk Management).
Le jury est constitué, quant 
à lui, d’experts dans ces 
domaines qui ont sélectionné 
au départ à 24 start-ups. Celles-
ci ont passé une deuxième 
phase de sélection en 
bénéficiant d’un programme 
d’accompagnement de 3 
semaines qui a débouché enfin 
sur l’élection de 9 finalistes 
(trois start-up dans chaque 
domaine).   
Intervenant à l’issue de 

cette cérémonie de clôture, 
le président de la Cosob, 
M. Berrah a souligné que 
«ces projets sélectionnés 
seront accompagnés par les 
entreprises publiques afin de 
leur trouver des financements, 
voire même pour des prises 
de participations en vue de 
concrétiser ces solutions et de 
les intégrer».
Placée sous parrainage 
du ministère délégué en 
charge de l’Economie de 
la connaissance et des 
Startups et co-organisée par 
«Leancubator», une entreprise 
spécialisée dans la conception 
des programmes d’incubation 
et la Cosob, cette compétition 
a pour objectif de rassembler 
les acteurs de l’écosystème de 
l’entrepreneuriat innovant en 
Algérie et de booster les start-
ups utilisant des modèles 
opérationnels, technologiques 
ou économiques innovants 
visant à traiter des 
problématiques émergentes 
de la finance.
L’objectif de cette compétition 
consiste aussi, selon ses 
initiateurs, à faire émerger 
de «futurs champions alliant 
confiance et innovation» 
ainsi qu’a renforcer le 
positionnement de l’Algérie 
dans les domaines de la 
création du contenu».

Le Commissariat aux 
Energies renouvelables 
et à l’efficacité 

énergétique (CEREFE) 
a appelé, mardi, à une 
rationalisation accrue de la 
consommation d’électricité, 
suite à un pic historique 
dépassant pour la première fois 
le seuil des 16 gigawatt (GW).
«L’indice PMA (Puissance 
Maximale Appelée) du RIN 
(Réseau Interconnecté Nord) a 
enregistré un pic historique de 
consommation d’électricité, en 
dépassant pour la première fois 
le seuil des 16 GW», a expliqué 
le communiqué, ajoutant que 
«la courbe de charge relative 
à la journée d’hier 12 Juillet 

2021, affichée par l’opérateur 
système, indique en effet que 
la demande a atteint un pic de 
16.065 MW, à 14h30».
Cette augmentation 
«inexorable» de la Puissance 
Maximale Appelée sur le 
RIN, exception faite lors de 
l’année précédente (2020) et 
manifestement liée à la baisse 
d’activité due au Covid 19, 
semble ainsi «suivre l’évolution 
de la demande pour les besoins 

de climatisation, corrélés avec 
les grandes chaleurs» a estimé 
la même source.
Le CEREFE a également noté 
que «ce pic de consommation 
représente presque le double 
de la moyenne annuelle, qui 
reste autour de 8.5 GW comme 
l’illustre la courbe de charge 
d’il y a exactement six mois, 
soit le 12 Janvier 2021».
Face à cette situation, le 
Commissariat appelle à une 
«rationalisation accrue de la 
consommation d’électricité, 
notamment à travers un choix 
plus approprié en termes 
d’efficacité énergétique des 
moyens de climatisation 
utilisés».

Le directeur des œuvres 
universitaires d’El-Kseur 
et celui de la résidence 

universitaire Amizour 01 dans 
la wilaya de Bejaïa ont été 
suspendus pour «manquement 
à leurs obligations», a indiqué 
mercredi un communiqué du 
ministère de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique.
Le ministère «déplore la violence 
survenue dans l’enceinte de la 
résidence
universitaire Amizour 01, 
relevant de la direction des 
œuvres universitaires d’El-Kseur 
dans la wilaya de Bejaïa, suite 
à une rixe qui a éclaté, lundi 12 

juillet vers 23h30, entre étudiants 
algériens et étrangers, entrainant 
des blessés ainsi que des dégâts 
matériels», selon la même 
source.
«Suite à cet incident, le directeur 
des œuvres universitaires d’El-
Kseur et celui de la résidence 
universitaire Amizour 01 ont été 
suspendus pour manquements à 
leurs obligations», a précisé le 
communiqué.
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